
1Miércoles 24 de Mayo de 2017

Seré presidente 
municipal no 
constructor: 
Pavel Jarero    

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
Miércoles 24 de Mayo de 2017 www.diariogenteypoder.comDIRECTOR GENERAL  -  Antonio Lora ZamoranoNo.  2179    $12.00 pesos

FRUSTRADA INTENTONA DE 
JOEL MURGO DE NEGOCIAR CON 

LAUDOS DE TRABAJADORES

3

PRESENTA 
MANUEL COTA 
EL PROGRAMA 

“SALARIO 
MUJER” 

Mientras debaten 
el futuro de Nayarit, 

“Toñín” pierde 
el tiempo en una 

borrachera

Más obra pública 
y mejores 
servicios 

municipales ofrece 
Carlos Saldate 6

Página

6
Página

9

7
Página

“Soy el único 
candidato 

transparente”, 
presenté 

mi 3 de 3: 
Richardi 

15
Página



Miércoles 24 de Mayo de 20172

A CREMEL
Norma Cardoso

El candidato independiente a la 
Presidencia Municipal de Tepic, Jorge 
Richardi Rochín, en conferencia de prensa 
que ofreció en céntrico hotel de la capital 
nayarita, dijo haber presentado ya su 
declaración 3 de 3 ante el Organismo 
de Transparencia Mexicana y otras 
instancias, agregando que si bien no es 
una obligación, se sintió comprometido 
desde que comenzó a aspirar a la 
candidatura independiente que hoy con 
tanto orgullo representa, precisamente 
porque la transparencia es algo que 
todo candidato a un puesto de elección 
popular le debe dar a la ciudadanía.
Ahora, su declaración patrimonial, de 
impuestos, así como todo su patrimonio 
está a la vista de la opinión pública en el 
portal www.3de3.mx, para quien quiera 
cotejarla, aclarando que es la declaración 
de Jorge Richardi Rochín como persona 
física y no moral, ya que sus empresas 
llevan otro tipo de declaración pero que 
tampoco están ocultas como persona 
moral; así que en dicha conferencia 
presentó ante los chicos de la prensa 
el acuse de recibo de que todo está en 
regla y que no hay nada que ocultar en 
cuanto a su patrimonio tanto física como 
empresarialmente. Y esto es a lo que 
anima a los demás contendientes a la 
alcaldía del municipio de Tepic, porque 
es necesario que se sepa con cuanto 
entra una persona a una administración 
y con cuánto se sale, por lo que reitera 
su reto a los demás candidatos a que 
demuestren a la población cuál es su 
patrimonio.
Añadió en su exposición Richardi Rochín 
que los políticos se muestran renuentes 
en cuanto a presentar su declaración 
de 3 de 3 porque como no es una 
obligación hacen caso omiso a este 
respecto, de ahí que como candidato 
independiente él sí sienta la obligación 
moral de presentar dicha declaración 
de 3 de 3 para que la ciudadanía vea 
y compruebe que lo que lo mueve a él 
para ser presidente municipal no es en 
sí lo que ganaría de salario como tal, 
sino más bien la responsabilidad de 
mejorar los servicios urbanos que tan 
mal están hoy en día, servicios en los 
que se abocaría de inmediato porque 
su afán es de servicio y no de estar 
contando el presupuesto asignado 
viendo si alcanza o no.
En su discurso, Richardi Rochín estuvo 
apoyado en todo momento por unas 
gráficas exhibidas en una pantalla 
mediante un aparato electrónico, en 
donde exponía lo dicho, y en una de 
estas exposiciones había una de ellas 
en donde se leía que “Los políticos son 
solo eso: políticos que no saben nada 
de transparencia, honradez, servicio, 
trabajar, no les importa la gente y no 
dan resultados”; y respecto a esto, se 
le cuestionó si generalizaba con todos 

los políticos, a lo que respondió que no 
generalizaba, sino que quien le había 
escrito estos fundamentos no había puesto 
las excepciones, porque desde luego que 
hay políticos que son la excepción en 
cuanto a estos señalamientos, y nombró 
a varios políticos como la excepción pero 
del estado de Durango y sin mencionar 
a alguno nayarita, pero reconoció que 
sí hay políticos comprometidos con la 
ciudadanía, aunque no todos desde 
luego.
En cuanto a pregunta expresa sobre 
si se desligará completamente de 
sus negocios como la Universidad 
Vizcaya en caso de que el voto popular 
lo favorezca, respondió que desde 
luego que sí se desligará de su actual 
ocupación para dedicarse de lleno a la 
administración municipal, agregando que 
tampoco habrá nepotismo, amiguismo, 
compadrazgos y lazos familiares en los 
cargos de la administración, sino que 
se allegará de personas responsables 
que le ayuden a un mejor desarrollo en 
la administración de cabildo porque de 
lo que se trata es de dar resultados y 
no de acomodar familiares, amigos y 
conocidos  en los cargos públicos con 
el fin de que tengan empleo. 
En cuanto a los resultados de las 
elecciones, Richardi Rochín dijo que 
será respetuoso de los resultados 
que se den siempre y cuando haya 
transparencia de los mismos, por lo 
que él y su equipo de campaña estarán 
al tanto de los resultados vigilando las 
casillas electorales, ya que si él se ha 
estado mostrando transparente en toda 
su campaña y seguirá siendo lo más 
transparente posible durante el resto de 
la campaña y en caso de que el pueblo 
decida que sea él quien lleve las riendas 
del municipio, es por eso que lo único 
que pide es que las elecciones sean lo 
más transparentes posibles, porque en 
la acción está la intención; y si el voto 
no lo favorece, pues ni modo, porque 
lo que más le interesa es vivir en una 
ciudad limpia y segura, con luz y agua 
y en donde se pueda transitar por calles 
sin baches.

A la antigüita, con libreta y pluma, 
al debate

Así como dicen, que el cine se ve 
mejor en el cine, el debate se ve 
mejor en el lugar del debate. Este 
lunes 22 de mayo, a las seis de 
la tarde dio inicio el debate de los 
candidatos a gobernador del Estado, 
evento organizado por el Consejo 
Empresarial de Nayarit, que encabeza 
Juan Topete Rivas, en el Teatro del 
Pueblo “Alí Chumacero”.
Ahora s í  pud imos ingresar 
comunicadores al Teatro del Pueblo; 
a la antigüita, con solo una libreta 
y una pluma, pues, a la entrada se 
tuvo que dejar el celular, cámaras 
y grabadoras.
El primer candidato que llegó al 
recinto, fue el doctor Víctor Chávez, 
candidato independiente, quien, a las 
cinco de la tarde, es decir, una hora 
antes, ya estaba listo para debatir 
con sus adversarios. 
El Teatro del Pueblo, tal como 
sucedió con el anterior debate, 
estaba resguardado por agentes de 
la policía municipal y cercado con 
vallas tubulares, algo que coincido 
con muchos, nos pareció exagerado.
Los grandes ausentes fueron los 
candidatos independientes Hilario 
Ramírez Villanueva “Layin” y Antonio 
Ayón Bañuelos, asimismo, el candidato 
de la Coalición Juntos por Ti, que 
la conforman PAN, PRD, PT y PRS, 
Antonio Echeverría García, que, al 
decir de varios de los asistentes, ni 
siquiera hicieron falta. Los lugares 
designados para ellos, ahí estaban.
A pesar de que los micrófonos 
estaban colocados ex profeso para 
la transmisión en televisión, es decir, 
los que estábamos en el Teatro no 
podríamos escuchar a los exponentes 
a través de dichos micrófonos, sí 
escuchamos perfectamente, sobre 
todo al doctor Víctor Chávez, quien, 
con sus gritos, lo podíamos escuchar 
claramente hasta la última, penúltima 
y antepenúltima fila, lugar donde 
nos colocaron a la mayoría de los 
comunicadores, cabe hacer mención 
que una buena parte de los asientos 
de enfrente estaban vacíos para 
dejar un margen amplio entre los 
asistentes y los candidatos.
En la primera intervención que fue la 
del candidato Raúl Mejía, después 
de su exposición, acostumbrados a 
que una vez terminada  la actuación 
se aplauda, varios de los presentes 
lo hicieron y otros con un shshshs 
los callaron. Están viendo, que con 
trabajos nos dejaron entrar y algunos 

poniendo el desorden pues, debíamos 
de abstenernos de incurrir en: Aplaudir 
o realizar cualquier manifestación de 
apoyo o desacuerdo a la exposición 
de cualquier de las y los candidatos 
participantes.
En esta ocasión, los candidatos no 
pudieron sacar sus discursos para 
leerlos, tal vez ¿esa fue la causa 
por la que no participaron los tres 
candidatos que declinaron? Solo les 
permitieron una libreta para hacer 
sus anotaciones; el doctor Navarro 
y Raúl Mejía, fueron los que más 
escribían sus ideas.
Lo que llamó la atención, fue, que 
la moderadora Verónica Sánchez 
Saldaña, decía el tema y realizaba 
la pregunta a los candidatos y éstos 
salían con una respuesta que nada 
tenía que ver con lo cuestionado; 
específicamente, Víctor Chávez 
y Javier Zapata; el primero para 
todo sacaba su franquicia nayarita 
a gritos, mientras que el segundo, 
se hacía “bolas solo”. Manuel Cota, 
candidato de la coalición PRI, Partido 
Verde, Partido Nueva Alianza; el 
candidato Raúl Mejía de Movimiento 
Ciudadano y el doctor Miguel Ángel 
Navarro, del Partido Morena, daban 
propuestas más claras y definidas; 
políticos, al fin.
Los ausentes son rajones, collones 
e irresponsables ante la gente, dijo 
Manuel Cota, algo que muchos 
hubieran querido aplaudir. Lo que 
causó risa fue lo expresado por Raúl 
Mejía, eso de que Toñito Echevarría 
quería cambiar la silla de montar por la 
silla de gobernador. Al doctor Navarro, 
justo se le acabó el tiempo cuando 
empezaba a decir que él no tenía 
cuñados, hermanos… Imaginamos 
que hacía alusión a Raúl Mejía, su 
cuñado Ney González y su hermana 
Charo Mejía.
En fin, me quedo con una pregunta 
¿los debates en Nayarit, pueden 
alterar la intención de voto? Digo en 
Nayarit, porque en otros Estados y/o 
países, si ha pasado, por ejemplo, 
en Estados Unidos, el debate entre 
Al Gore y George W. Bush, en el año 
2000. Al Gore, tenía fama de ser un 
buen orador e iba adelante en las 
encuestas, pero su comportamiento 
en el debate hizo que perdiera 
ventaja ante Bush. Según un estudio 
de Gallup, estos debates fueron 
los que más alteraron la intención 
de voto en la historia electoral de 
EEUU. (M.R).

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

En la acción está la intención
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PULSO CRíTICOINqUIETA A TRABAJADORES 
DESTINO DE DESCUENTOS 
POR FRACCIONAMIENTO 

“VALORA”

Por: Bertha Alvarez 
Después de muchos años de 
estar escondido de los escenarios 
locales, Joel Murgo Huerta, 
nuevamente intentó utilizar la 
desgracia de los trabajadores 
con su farsante aparición en 
una supuesta defensa de 
sindicalizados que sostienen 
laudos ante los Tribunales 
Laborales desde hace más de 
ocho o hasta 15 años atrás para 
con los Ayuntamientos.
El Frankenstein de Antonio 
Echevarría Domínguez, quien 
hace 15 años fue lanzado 
a patadas del SITEM por 
descubrirle que a costa de los 
trabajadores hacía negocios 
turbios con el robo de cuotas, 
venta de plazas, negociaciones 
en lo obscuro para llevarse las 
talegas de billetes a expensas 
de la base sindical, entre otras 
triquiñuelas, hoy, aparece como 
un alma redentora agazapado de 
la necesidad de los trabajadores 
de los que siempre ha visto 
como negocio para favorecerse 
a sí mismo.
Pero no fue suficiente con 
engañar a los trabajadores 
para que se manifestaran frente 
a la Contraloría del Estado, 
dependencia que por el respeto a 
la autonomía municipal no tiene 
inherencia en la resolución de 
los laudos que se atienden en 
los Tribunales Laborales.
Sino que en la verborrea del 
arte de mentir y exagerar intentó 
convencer a una familia en luto 
para que utilizarán el cuerpo 
con el féretro que velaban 
dignamente para ponerlo en 
medio de la calle y que la 
historia armada para los medios 
de comunicación resultará más 
trágica, sin meditar ni pensar 
en la desgracia de los deudos 
del trabajador fallecido este 
lunes, sino  para afilarse más 
las uñas al pretender negociar 
con el dolor de sus familiares.

Joel Murgo perdió la cordura 
cuando después de que lo 
corrieron del SITEM por traicionar 
a los trabajadores, a manera de 
chantaje y presión en el sexenio 
Echevarrísta, se colgó con 
cadenas de uno de los pilares 
de Palacio de Gobierno, quien 
a grito desorbitado y fuera de 
toda cordura gritaba ante los 
asustados espectadores para que 
le devolvieran la organización que 
él creo y que por sinvergüenza lo 
corrieron después de que llevó 
al descrédito a una organización 
que apenas se quedó con la 
representación de unos cuantos 
del DIF Estatal, ya que muchos 
renunciaron para pasarse a las 
filas del SUTSEM. 
Hoy, de nueva con el engaño de 
que cuenta con la representación 
legal del SITEM, Joel Murgo, 
intenta hacer creer lo mismo 
y de paso repartir golpes 
contra funcionarios del actual 
gobierno,  de paso los alcaldes, 
se acordó del exfiscal, Edgar 
Veítia, intentando hacer leña 
del árbol caído, con la finalidad 
que los trabajadores le creyeran 
y siguieran los pasos de una 
consabida pero añeja forma de 
presionar -aun ante las instancias 
equivocadas- y no porque no 
lo supiera, sino para tratar de 
salirse con la suya en sucio 
planes de intentar negociar  y 
olvidarse del asunto.
Incluso el Secretario de la 
Contraloría, Luis Apaseo, se 
presentó ante los manifestantes 
a quienes saludó uno en uno, 
quienes sorprendidos no 
entendían lo que ocurría ya 
que Joel Murgo, rechazó el 
diálogo abierto ofrecido por el 
funcionario ante los impávidos 
trabajadores que no sabían cómo 
reaccionar por una petición que 
nunca se les negó y que Joel 
Murgo, rechazó para seguir en 
la frustrada intentona de querer 
negociar a costillas de estos.

Frustrada intentona de Joel Murgo de 
negociar con laudos de trabajadores 

* Apenas tienen recibos hasta noviembre del 2016, pero han 
continuado el pago vía nómina; en Finanzas les dicen que el asunto 

se regularizará.

Por Oscar Verdín 
Camacho

 
Trabajadores sindicalizados 
y de confianza que laboran 
en dependencias del Poder 
Ejecutivo han manifestado 
su  inqu ie tud  por  una 
situación irregular en los 
descuentos quincenales por 
la compra de terrenos en 
el fraccionamiento Valora, 
ubicados cerca del estadio 
de futbol Arena Cora.
De acuerdo con la queja, 
a tendiendo a l  anuncio 
del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda sobre 
la lotificación de más de mil 
terrenos que serían vendidos 
en 50 mil pesos, muchos 
empleados se inscribieron 
puesto que se acordó el pago 
del lote en 13 mensualidades 
a descontarse vía nómina 
quincenal. A eso se sumaría 

un abono mayor, en diciembre 
pasado, que podría ir desde 
10 mil hasta 15 mil pesos.
Y todo parecía marchar en 
orden hasta que hace unas 
semanas les entregaron 
los recibos de pago, pero 
que contemplan abonos a 
noviembre del 2016, es decir, 
no tienen los de diciembre 
a la fecha. 
Una empleada indicó a este 
reportero que personalmente 
acudió a las oficinas del 
Ins t i tu to  Promoto r  de 
la Viv ienda en Nayar i t 
(IPROVINAY), donde se 
le dijo que el Gobierno del 
Estado no ha depositado el 
recurso correspondiente de 
los últimos meses.
Por su parte, un trabajador 
señaló que en la Secretaría 
de Finanzas estatal se le dijo 
que el asunto se regularizaría 
en los siguientes meses; el 

dinero, efectivamente se ha 
descontado pero no habría 
llegado a IPROVINAY y 
estaría siendo utilizado para 
cumplir prioridades, como 
el pago de nómina.
Se supone que el pago al 
100 por ciento del terreno, 
con extensión de siete por 
16 metros cuadrados, se 
cumplirá unas semanas antes 
de la conclusión de este 
gobierno, por lo que temen 
que vayan a tener posteriores 
problemas en la entrega de 
los mismos, especialmente 
quienes pretendan iniciar 
alguna construcción.
“Tengan confianza, pronto 
se va regularizar”, indicó 
que les dijo un funcionario 
de Finanzas.
Hasta este martes 23 aún 
no recibían los recibos 
por abonos, después de 
noviembre. 

AUTORES DE hOMICIDIOS DE ALTO 
IMPACTO BUSCARíAN SEMBRAR TERROR
* Se pretendería causar temor a los rivales y también a la población en general.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Un fuerte impacto han 
s ign i f i cado las  cuat ro 
ejecuciones registradas entre 
domingo y lunes en Tepic y 
sus alrededores, lo que hace 
temer el regreso de una 
guerra entre organizaciones 
del crimen, como sucedió 
en los años 2010 y 2011. 
En especial llamó la atención 
que en plena mañana del 
lunes un hombre fuera 
incendiado frente a las 
instalaciones del CONALEP, 

por la avenida México salida 
a Bellavista.
El caso ilustra no sólo la 
act i tud retadora de los 
autores del asesinato, en 
franco reto a los cuerpos de 
seguridad, sino la intención 
por enmarcar un crimen de 
alto impacto, es decir, causar 
temor a los rivales y también 
a la población en general. 
Así ocurrió hace años, por 
ejemplo, cuando muchos 
cadáveres fueron colgados 
de los puentes, dentro y en 
las salidas de Tepic.

A la llegada de la policía 
e incluso de reporteros, el 
cuerpo aún estaba prendido 
en llamas, a pocos metros 
de una transitada avenida 
y en una zona  donde muy 
probablemente se cuente 
con cámaras de video.
Los homicidios en Trigomil, 
Pantanal y dos en Tepic, 
es posible que hayan sido 
llevados a cabo por el mismo 
grupo delictivo. Que se 
conozca públicamente, en 
ninguno de los casos hubo 
personas detenidas. 
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Por Juan Carlos
 Ceballos 

Tepic, Nayarit.- “Casi en  
ninguna Legislatura del país 
existe el derecho de veto a las 
minorías, en el nombramiento, 
del Fiscal General del Estado, 
por lo que en Nayarit es algo 
nuevo, se aprobó,  con la 
finalidad de que no haya 
dados cargados a la hora 
de integrar la lista de los 
10 aspirantes  y tampoco 
haya dados cargados a la 
terna que el gobernador 
enviaría aquí al congreso y 
claro esto garantiza que el 
proceso de elección va a  ser 
más transparente. Ya que a 
veces y así lo hemos visto, 
no siempre las mayorías 
tienen la razón, a veces las 
minorías tienen la razón 
y hoy se les va a dar ese 
derecho esa facultad de veto 
en el marco del Centenario 
del Estado de Nayarit, esta 
reforma va a dar mucho de 
qué hablar”. Así lo informó el 
diputado local del PT, Jaime 
Cervantes Rivera.
Indicó que, “atendiendo a 
todos los cuestionamientos 
y reclamos que se hicieron 
y atendiendo esas presiones 
y que además es importante 
definir quien sería el nuevo 
Fiscal del Estado, con 
el acuerdo de todas las 
fracciones parlamentarias, 
se ha modificado todo el 
procedimiento que existía 
para el nombramiento del 
fiscal, con la idea de superar 

todos los problemas que a 
partir de deficiencias que 
tenía nuestro marco normativo 
relacionado a este tema, 
se van a cambiar todos los 
requisitos para todos los 
aspirantes”.
El legislador local, señaló: 
“prácticamente la convocatoria 
que fue publicada hace unas 
semanas quedó sin efecto, por 
lo que acabamos de aprobar 
reformar algunos aspectos 
de la Constitución, con la 
idea de recoger todas estas 
inquietudes y reclamos de la 
sociedad, de tal manera que 
una vez que pase esta reforma 
pase por los ayuntamientos  se 
reiniciaría el procedimiento y 
quien sabe si den los tiempos 
para que en un período 
extraordinario se apruebe 
una nueva convocatoria 
en lo que queda de esta 
XXXI Legislatura”. Cervantes 
Rivera, reconoció: “a la 
mejor nos toca o a lo mejor 
no nos toca, pero una vez 
que se cambió todo el 
procedimiento para tal fin, 
por ejemplo se abriría la 
convocatoria para que todos 
los interesados que ya se 
anotaron vengan a ratificarse 
y nuevos interesados también 
lo pueden hacer y de todas las 
solicitudes que realicen, previa 
investigación, de análisis de 
confianza, de conocimientos, 
se seleccionarían una lista 
de 10 personas y el lapso 
para hacer la selección sería 
de 45 días. URES  # 148 SUR COL. CENTRO TEPIC, NAY.
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En Nayarit se aprobó 
el derecho de veto a 
las minorías: Jaime 

Cervantes 

Maestros de Teleprepas están 
equivocados en su toma de 

instalaciones: López Santiago 
Por Juan Carlos Ceballos  

Tepic.- “Es lamentable que los 
maestros de teleprepas hayan 
decidido tomar las instalaciones 
de los SEPEN, toda vez que 
ellos saben que nosotros 
atendemos únicamente a 
los niveles de preescolar, 
primaria, educación indígena, 
secundarias tanto técnicas 
como generales, por lo que 
su asunto está con el maestro 
David Aguilar, quien es el titular 
de la SEP en la entidad, pero 
además lo que están haciendo 
está prohibido por la Ley, ya 
que no pueden tomar edificios 
públicos”.
Así lo informó el director 
general de los SEPEN, Héctor 
López Santiago, añadiendo 
que de ninguna manera están 
obstaculizando el derecho a 
manifestarse de los maestros, 
“pero les pedimos que sean 
congruentes y que liberen 
nuestras instalaciones, que 
nada tienen que ver con el 
nivel de teleprepas y busquen 
a quien podrá solucionarles su 
problema, porque nosotros nada 
podemos hacer al respecto”.
Hizo mención que no hay de su 
parte, ninguna objeción para 
que se manifiesten por el tiempo 
que consideren necesario, pero 
siempre permitiendo que el 
personal esté laborando porque 
nosotros atendemos a muchos 
maestros que incluso vienen 
de las partes más alejadas 
del estado, piden permiso un 
día, vienen haciendo gastos 
de transporte ida y vuelta, 
alimentación, para buscar una 

atención que no podemos 
darles.
También explicó que, 
“deben recapacitar y 
que liberen nuestras 
instalaciones, ya que 
están afectando a los 
t rabajadores,  a los 
maestros foráneos e 
incluso pueden poner en 
riesgo hasta la elaboración 
de la nómina y entonces 
se quedarían sin pago 
miles de docentes y 
administrativos, y porque 
los maestros han decidido 
de manera ilícita tomar 
nuestras instalaciones 
cuando está de manera 
rotunda y castigado por la 
Ley, la toma de edificios 
públicos sin permitir la 
entrada a laborar del 
personal”.
Dijo que bien pueden 
permanecer  en las 
i n s t a l a c i o n e s  p e r o 
permitiendo la entrada 
y salida tanto del personal 
como del público en general, 
“porque aun cuando estamos 
en el mismo polígono, la SEP 
tiene su propio edificio, al igual 
que los SEPEN y pedimos a 
los maestros de teleprepas 
que su asunto lo arreglen 
con la SEP, que es a donde 
corresponde”.
Pero además, dijo López 
Santiago, “tengo conocimiento 
que hay figuras que andan 
como candidatos buscando un 
cargo de elección popular que 
están apoyando el movimiento 
de los maestros en paro, 

cuando la política nada tiene 
que ver en estos momentos 
y lo que debieran hacer es 
invitarlos a dialogar con y 
donde corresponde, porque 
todo mundo sabe que nosotros 
nada tenemos que ver con 
este tema”.
Indicó que, “los políticos que 
buscan el protagonismo y 
el oportunismo, no conocen 
del tema y no saben que ni 
tratando de solidarizarse con 
los paristas van a lograr nada 
en nuestras instalaciones, 
porque si el grupo de docentes 
manifestantes tiene la razón, 
son muy libres de manifestarse 
en la forma que lo consideren, 
pero no cerrando nuestras 
instalaciones porque no es 
con nosotros con quien podrán 
solucionar su problema”.
Finalmente fue contundente 
López Santiago al anunciar: 
“no estamos en contra de 
las manifestaciones de los 
maestros de teleprepas, pero 
quien quiera solidarse con este 
asunto, debe verificar que a 
nosotros solo nos perjudican 
y nada conseguirán con ello, 
porque deben buscar dialogar 
con el maestro David Aguilar, 
que es el responsable de 
ese nivel educativo, por eso 
seguimos insistiendo que 
liberen nuestras instalaciones”.
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Elecciones Nayarit 2017
Por Luis Artemio Flores 

Calzada/ Obispo de Tepic  
Con motivo de la jornada 
electoral que tendremos en 
nuestro Estado de Nayarit, 
el domingo 4 de junio del 
presente año, como Obispo 
de la Diócesis de Tepic, me 
dirijo a todos los cristianos 
católicos y a todos los 
hombres y mujeres de buena 
voluntad, para manifestar 
algunas reflexiones ante este 
importante acontecimiento.
Contemplando nuestro Estado, 
encontramos problemas que 
dañan la dignidad de la persona 
y sus derechos, problemas que 
impiden el desarrollo y una vida 
digna para todos. Los males 
que nos desafían entre otros 
son: la pobreza, la violencia, 
el desempleo, el narcotráfico, 
la inseguridad, la corrupción, 
la impunidad, las injusticias, 
la desintegración familiar, 
la falta de oportunidades 
educativas para muchos 
jóvenes, entre otros desafíos. 
Estos males son producto 
de una política económica 

neoliberal que tienen como 
consecuencia el fomento del 
individualismo, el rompimiento 
del tejido social, una creciente 
cultura de lo desechable, una 
ambición desmedida y un 
enriquecimiento ilícito. 
Me permito recordarles, que 
en la democracia, el poder 
reside esencial y originalmente 
en el pueblo. “Todo poder 
público dimana del pueblo y 
se instituye para beneficio de 
éste” (Art. 39 de la Constitución 

Política de los Estados Unidos 
Mexicanos). Por lo tanto, todos 
los ciudadanos tenemos en 
nuestras manos el poder de 
elegir a nuestros gobernantes; 
por ello los invito a que 
actuemos con sabiduría y 
responsabilidad, eligiendo a 
las personas más honestas 
y capaces para promover el 
bien común de nuestro Estado 
y de nuestros municipios. 
No nos cor rompamos 
vendiendo nuestro voto por 

una dádiva o dinero que nos 
ofrezcan. El voto es libre y 
secreto, no te dejes intimidar o 
presionar por nadie, todo voto 
fraudulento es una práctica 
inmoral. También los invito a 
emitir su voto, no permitas que 
otros decidan por ti y después 
te quejes de las autoridades. 
Juntos, gobierno y ciudadanos 
podemos construir un Nayarit 
nuevo, donde se promuevan 
los derechos de todos, la 
justicia y la paz. No olvidemos 
que uno de los derechos 
fundamentales e inalienables 
es el derecho a la vida, por 
ello hay que defenderla desde 
su concepción hasta su etapa 
final; y todo atentado contra 
la vida humana como lo es 
la violencia y el homicidio de 
cualquier ser humano, es una 
ofensa al Creador, porque todo 
ser humano es una imagen 
viva de Dios. No olvidemos 
también que la familia es la 
institución más importante, 
porque es la que forma buenos 
ciudadanos y cristianos, por 

ello es importante impulsar 
políticas públicas a favor de 
la familia.  
Invito a todos los ciudadanos 
a participar en la jornada 
electoral emitiendo nuestro 
voto, para darles legitimidad 
a  nues t ros  p róx imos 
gobernantes y participar en 
el diario acontecer de la vida 
pública; además trabajemos 
juntos para reconstruir el 
tejido social: “Tejer nuestra 
esperanza”, creando vínculos 
por medio de la confianza y del 
cuidado mutuo, dimensiones 
que se encuentran en la familia, 
los amigos, la comunidad, 
el trabajo, las iglesias, en 
las escuelas, entre otras 
realidades. Ojalá, que juntos, 
le devolvamos a la política 
su nobleza original, que 
consiste en buscar, organizar 
y promover el bien personal 
y común de todos los 
ciudadanos.

MI GOBIERNO DARÁ SEGURIDAD Y CONFIANZA A LOS EMPRESARIOS: RAÚL MEJíA
**Empresarios e inversionistas, piezas clave en el 

desarrollo del Estado: RM
**Se acabó la competencia desleal, mi gobierno no será 

competencia de los empresarios

a su plan de gobierno. En 
el encuentro celebrado en 
la sede de la COPARMEX, 
el Candidato a Gobernador 
de Nayarit por Movimiento 
Ciudadano, destacó que 
eliminará la corrupción y 
la impunidad como primer 
paso para lograr el desarrollo 
de Nayarit: “Yo creo en la 
legalidad, vamos a cumplir 
la ley con toda la voluntad 
y determinación, y vamos a 
castigar al que se porte mal”.
E l  Candidato  destacó 
que jamás hará negocios 
dentro del gobierno ni será 
competencia desleal para los 
empresarios: “Yo no tengo 
empresa, ni voy a tenerla, 
no voy a competir con los 
empresarios ni voy a permitir 
que ningún funcionario haga 
empresa dentro del gobierno. 
Los funcionarios que sirvan 
a todos, y los empresarios 
que hagan empresas y 
nos den los empleos que 
requerimos”. Subrayó que 
como gobernador dará certeza 
y seguridad a los empresarios 
e inversionistas, para que 
tengan garantías de que su 

negocio va a prosperar si 
hacen las cosas bien: “tendrán 
el apoyo de un gobierno que 
dará incentivos para que 
las empresas crezcan en 
Nayarit, y generen empleos 
permanentes y bien pagados.
Expresó que los e jes 
de su gobierno serán la 
transparencia, la participación 
ciudadana y la visión de futuro. 
Como gobernador, creará un 
centro emprendedor para 
apoyar a los jóvenes que 
tienen vocación empresarial, 
“que tienen ganas de salir 
adelante y ser buenos 
empresarios, hay que darles 
el empujón para que puedan 
lograrlo. 
Reconoció el trabajo de la 
COPARMEX y agradeció al 
Presidente del Organismo, 
José Talavera, así como 
al Consejo Consultivo, la 
oportunidad de dialogar con 
los empresarios nayaritas. 
Finalmente, Raúl Mejía 
convocó a los empresarios 
a despertar y participar el 4 de 
junio con su voto, para darle 
rumbo y certeza a Nayarit.

Este martes por la mañana, 
Raúl Mejía se presentó 
ante  miembros de la 

COPARMEX Nayarit, para 
suscribir la Agenda Mínima 
Ciudadana presentada por 

este organismo empresarial, 
y asumió el compromiso 
de integrar dicho Agenda 
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Más obra pública y mejores servicios 
municipales ofrece Carlos Saldate

Mientras debaten el futuro de Nayarit, 
“Toñín” pierde el tiempo en borrachera 

Por Germán 
Almanza 

El segundo debate 
entre los candidatos 
al gobierno de Nayarit 
estuvo marcado por las 
ausencias inexplicables. 
La más relevante fue la 
de Antonio Echevarría, 
candidato del Partido 
Acción Nacional, quien 
no ofreció explicación 
a l g u n a  s o b r e  s u 
inasistencia al debate, 
pero sí fue visto en una 
gran comilona a esas 
mismas horas.
D e  a c u e r d o  c o n 
información dada a 
conocer en redes sociales, 
el candidato panista 
conocido como “Toñín”, 
fue visto conviviendo 

alegremente con sus 
cercanos, en una gran 
mesa del restaurante 
Emilianos, de la ciudad 
de Tepic ,  mientras 
departían alimentos y 
bebidas embriagantes 
en abundancia.
Esto fue reprochado 
por  pe rsonas  que 
p r e s e n c i a r o n  l a 
escena, y manifestaron 
que el desinterés del 
abanderado panista por 
asistir al debate sólo 
refleja la poca convicción 
que tiene por el abordaje 
de los temas que le 
interesan a los nayaritas.
De l  m ismo  modo , 
ya en el debate, los 
demás candidatos le 
reprocharon a Echevarría 

su incapacidad no sólo 
para asimilar la realidad 
nayarita, sino también 
para participar en el 
debate de ideas.
I n c l u s o ,  l e  h a n 
cuestionado su falta 
de resultados y su 
incapacidad para cumplir 
con los compromisos 
que asume. Muestra de 
ello es el poco interés y 
respeto que ha mostrado 
por la ciudadanía nayarita 
que estaba esperando 
que, igual que los demás 
candidatos, acudiera a 
exponer sus propuestas 
de trabajo y plan de 
gobierno para la entidad 
que dice querer gobernar, 
aunque en los hechos 
no lo demuestra.

Por Edmundo Virgen
Una campaña de contacto 
directo con la gente en 
calles, barrios, colonias, 
ejidos y comunidades es 
la que realiza de manera 
intensa el candidato del 
PRI a la presidencia 
municipal de Tepic el ex 
diputado Carlos Saldate 
Cestillón, quien con una 
ser ie de propuestas 
realistas para dar solución 
a todos los problemas en la 
prestación de los servicios 
públicos que padece el 
municipio, ha logrado sumar 
simpatizantes a su proyecto 
de gobierno.
 El resolver al 100% las 
graves deficiencias en el 
suministro de agua potable 
en todas las colonias 
de la ciudad, mediante 
la construcción de un 
acuaférico, así como el dar 
mantenimiento a los más 
de 60 pozos profundos que 

abastecen de agua a la 
ciudad, a la vez el mejorar 
de manera sustancial el 
servicio de recolección 
de basura a través de 
la compra de suficientes 
camiones recolectores, la 
pavimentación de calles y 
avenidas, apoyo al turismo 
y a la cultura, así como la 
creación de la Casa del 
Empleo en la que habrá 
asesoría para todos los 
interesados en emprender 
un negocio, son de las 
principales propuestas 
que contempla su plan de 
gobierno municipal en el 
que también incluye becas, 
apoyos al deporte, mejor 
alumbrado público y más 
seguridad en todas las 
colonias.
La campaña  política de 
Carlos Saldate Castillón y 
de los demás candidatos 
del PRI a escasos días de 
la jornada electoral del 4 

de junio se fortalece cada 
vez mas y el candidato 
de acuerdo a sondeos se 
perfila al triunfo, dado que 
los sectores del partido 
tricolor se encuentran 
unidos, trabajando en 
equipo para llevar al triunfo 
a todos sus candidatos, 
por lo que el candidato a la 
alcaldía de Tepic recuperara 
para su partido la alcaldía 
capitalina.
Cabe mencionar que 
Saldate Castillón se ha 
comprometido luego de que 
obtenga el triunfo electoral, a 
ser un presidente municipal 
de tiempo completo, que 
no ande en giras como lo 
hacía  su antecesor y se 
dedicara a trabajar para 
dar solución a todos los 
problemas que afectan 
al gobierno municipal y 
cumplir con el pago de 
nomina y prestaciones a 
jubilados y pensionados,  
para eso se dedicara a 
gestionar recursos estatales 
y federales contando con 
el respaldo del próximo 
gobernador del estado 
Manuel Cota Jiménez.
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Richardi retó a candidatos a la presidencia 
municipal a presentar su declaración 3 de 3

“SOY EL ÚNICO CANDIDATO TRANSPARENTE, PRESENTÉ MI 3 DE 3: RIChARDI

Por Edmundo Virgen 
En la presente semana el 
candidato independiente a la 
presidencia municipal de Tepic, 
el empresario Jorge Richardi, 
hizo pública ante la presencia 
de comunicadores locales 
su declaración patrimonial 
3 de 3 y retó a los demás 
candidatos a la presidencia 
municipal a que también hagan 
lo mismo y así demuestren 
que tienen la firme intención 
de trabajar con honestidad y 
transparencia a favor de las 
familias que viven en esta 
ciudad.
 Cabe mencionar que la 
declaración 3 de 3 es una 
iniciativa anticorrupción de 
la sociedad civil mexicana, 
la cual contempla  que los 
servidores públicos presenten 
de manera voluntaria su 
declaración sobre los bienes 
patrimoniales que posen, 
así como la de conflicto de 
interés y la declaración fiscal, 
misma que contempla que en 
el pago de sus contribuciones 
estén al corriente en los tres 
últimos años antes de ejercer 
un cargo.

Jorge Richardi manifestó, 
que durante una reunión con 
empresarios se  le preguntó 
que si estaría dispuesto a 
presentar su declaración 
3 de 3 a lo que respondió 
en forma afirmativa, puesto 
que si se pretende ganar la 
presidencia municipal de 
Tepic en la elección del 4 de 
junio, se debe demostrar con 
hechos que se encabezará un 
gobierno municipal que trabaje 
con honradez y transparencia 
en el manejo de los recursos 
públicos.
Agregó el candidato, que 
para él no existe ningún 
impedimento para presentar 
su declaración 3 de 3 en la 
cual demuestra que todas 
las propiedades que pose 
y sus cuentas bancarias 
son fruto de su trabajo, 
toda esa información dijo, 
se puede consultar en su 
página de internet, lo cual 
es importante para que la 
sociedad sepa con cuanto 
cuenta un funcionario antes 
de asumir un cargo público y 
con cuantos bienes dispone 
al momento de concluir su 

*Que demuestren 
que están dispuestos 

a trabajar con 
honestidad y 
transparencia

gestión, expresó.
Por lo anterior, Richardi 
lanzó un reto a los demás 
candidatos a la presidencia 
municipal de Tepic, para 

que también presenten su 
declaración 3 de 3 y hagan 
públicas sus propiedades, 
para que demuestren que 
no incurrirán en actos de 

corrupción, por que de eso 
ya está harto el pueblo que 
exige de sus autoridades 
transparencia en la rendición 
de cuentas.

•Los políticos se ocultan para no revelar su patrimonio; Richardi es honesto y abierto al pueblo
Por Germán Almanza

TEPIC.- En conferencia de prensa, Jorge 
Richardi apuntó que, “si hablamos de 
que queremos ser una administración 
transparente, limpia y honesta, debemos 
empezar con el ejemplo propio, y 

yo ya hice lo que corresponde. Soy 
un candidato independiente, soy un 
candidato transparente, porque eso es 
lo que esperan todos los ciudadanos, 
que sea transparente”.
Al respecto, dijo que ya presentó su 
declaración 3 de 3, luego de hacer el 
compromiso con la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción, pues 
a pesar de que no es una obligación 
presentar su declaración patrimonial, 
fiscal y de conflicto de intereses, es 
parte del compromiso moral que los 
candidatos tienen hacia los ciudadanos.
“Yo siempre he dicho que en la acción está 
la intención. Y presenté la declaración 3 
de 3 porque no tengo ninguna intención 
de robar; presenté todo lo que tengo, 
mi patrimonio, porque quiero que los 
ciudadanos sepan con qué cuenta 
Richardi y con qué va a contar cuando 
salga de su administración”, informó.
“Aquella gente, aquel candidato que no 
sea capaz de presentar su declaración 
patrimonial está demostrando su intención, 
no les conviene que el ciudadano sepa 
cuánto tiene ahorita, porque seguramente 
cuando termine su gestión va a terminar 

mucho más enriquecido, y no va a poder 
comprobar”, señaló.
Por otra parte, Jorge Richardi dio a 
conocer que su campaña rumbo a la 
presidencia municipal de Tepic va muy 
bien, con muy buena aceptación de la 
gente y con una posición muy privilegiada 
en las preferencias electorales.
“Confío en que el 4 de junio vamos a 
ganar la elección. Son miles y miles de 
ciudadanos los que se están sumando al 
proyecto, unos para cuidar el voto y las 
casillas, otros para andar en las calles y 
algunos más en la activación y promoción; 
eso te demuestra, obviamente, que hay 
muchos ciudadanos que se identifican 
con tu proyecto, porque el proyecto es 
ciudadano, es honesto, es transparente 
y porque quiere dar resultados”.
“Agradezco a la gente su confianza, su 
apoyo, y decirles que estamos trabajando 
confiados en que el mejor proyecto para 
cambiar a Tepic es el proyecto ciudadano 
que encabeza Jorge Richardi; esperamos 
que el 4 de junio nos apoyen con su voto. 
Si queremos un cambio verdadero, un 
cambio genuinamente ciudadano, un 
cambio honestamente independiente, la 

mejor opción es Jorge Richardi”, subrayó.
“Quiero decirles a los ciudadanos que 
la  base para tomar una buena decisión 
es la información; que antes de emitir 
su voto piensen bien a quién le están 
dando esa confianza, de dónde viene, 
de dónde salió, si su patrimonio es 
producto de qué: de su trabajo o de 
malas prácticas”, sugirió.
“Todos los  demás cand idatos 
independientes a la presidencia municipal 
ya traen antecedentes políticos; yo no, 
yo tengo antecedente empresarial. Hay 
que ver entonces ese antecedente qué 
ha dado como resultado, qué le ha 
dejado a Tepic y al estado, porque uno 
elige a sus representantes para que 
den resultados, no para que fallen o se 
hagan ricos”, señaló.
Aseguró Jorge Richardi que él está 
acostumbrado a dar resultados: 
“Afortunadamente no tengo ese pasado 
político, porque el de todos los políticos 
es de corrupción; quiero demostrar que 
los ciudadanos podemos hacer las cosas 
mejor que esos políticos que han vivido 
toda la vida de enriquecerse con el 
presupuesto de los ciudadanos”.
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Productiva segunda  jornada 
resultó para la delegación 
de Patines Sobre Ruedas, 
al ganar este día la primera 
medalla de ORO para Nayarit 
en la Olimpiada Nacional 
2017 con sede en Nuevo 
León, además de una plata, 
para sumar 4 en total dicha 
disciplina.
Las condiciones climatológicas  
en Apoda permitieron trasladar 

las pruebas a la pista de dicho 
municipio, donde José Luis 
Gálvez González se adueñó 
de lo más alto del podio en la 
prueba vuelta al circuito  (400 
mts) de la categoría Elite.
El corredor nayarita tuvo ligera 
complicación en la eliminatoria 
(resbalón) pero le alcanzó para 
calificar a la final, misma que 
posteriormente ganaría con 
tiempo de 32.383, superando 

Nayarit gana oro en olimpiada nacional

Impera la guerra sucia en este proceso, dijo

Partidos políticos retiran y destruyen 
lonas de nuestra campaña: Pepe Orozco 

*Emiliano Bravo consigue Plata y Patines sobre Ruedas ya suma 4 preseas en total.
a Edgar Andrés García Pérez 
de San Luis Potosí, quien 
cronometró 32.403 y se quedó 
con plata, en tanto Brandon 
Aldair Ovando Pérez de Nuevo 
León se quedó con el bronce 
con tiempo de 32.654.
Para “Choche”  es su 
segunda medalla en la justa 
nacional, con oportunidad 
de buscar otras más en días 
subsecuentes.

Plata Para Emiliano Bravo
Tremenda carera brindó 
Emiliano Bravo Flores de 
Nayarit, quien en llegada 
de fotofinish finalmente se 
quedó con medalla de plata 
en la prueba de los 100 
mts. carriles, apenas media 
llanta atrás del tapatío Alexis 

Por: Martín García Bañuelos
Tepic.- El candidato a diputado 
local por el distrito once, por la vía 
independiente, José Fernando Orozco 
González, mejor conocido como Pepe 
Orozco, indicó en entrevista, “que a 
través de la guerra sucia que están 
implementando los partidos políticos 
de siempre, constantemente me han 
sido retiradas o destruidas las lonas 
de publicidad por parte de ellos, y 
no se vale, que sigan haciendo de 
las suyas”.
Agregó al decir, “lamentablemente 
esas personas se están manejando 
de la peor manera, ya que esas 
lonas de publicidad son producto de 
nuestros simpatizantes, ya que ellos 
las compraron para apoyar nuestra 
campaña, la ciudadanía éstos hechos 

los califica como reprobables, y es 
que nosotros estamos llevando a cabo 
una campaña limpia y respetuosa 
hacia los demás contendientes, y 
nos estamos manejando con cordura 
y disciplina, que es lo que la gente 
quiere para poder creer en nosotros”.
“Hoy vemos, que con alevosía y 
ventaja los partidos políticos de 
siempre hacen uso de sus artimañas 
en los procesos electorales que 
estamos viviendo, están retirando 
y destruyendo las lonas de nuestra 
publicidad, y ahora ya hasta se 
están metiendo con los candidatos 
independientes, implementando 
la guerra sucia, y eso no se vale, 
pues ellos ya saben que nosotros 
no tenemos los mismos recursos 
que ellos para financiar nuestras 

campañas”. Externó.
“Quiero señalar puntualmente, que 
en donde se retiraron y destruyeron 
dichas lonas,  algunas de ellas fueron 
colocadas en los techos de las casas 
de unas familias amigas nuestras, 
las cuales nos dieron permiso para 
ponerlas ahí, y por boca de los propios 
propietarios, nos enteramos de que 
los partidos políticos ya mencionados 
nos estaban desapareciendo dicha 
publicidad de nuestra campaña”.
Para terminar, Pepe Orozco, dijo 
sentirse muy fortalecido con la 
gente de su distrito, “ya que como 
candidato independiente, he visto 
que la ciudadanía está cansada de 
los mismos partidos y políticos, que 
nada más cuando hay elecciones se 
aparecen y cambian de camiseta, 

Jiménez Manzo.
El corredor de Jalisco registró 
tiempo de 10.864 para llevarse 
medalla de oro, mientras que  
la plata fue Emiliano Bravo al  
cerrar en  10.963 y el bronce 
para Carlos Monsivais de 
Aguascalientes con tiempo 
de 11.157.

usando nuevas estrategias para seguir 
engañando a la gente, diciéndoles 
que ahora sí ya se reformaron, con 
el objetivo de poder llegar de nueva 
cuenta a ocupar otro cargo de elección 
popular para seguir viendo por sus 
propios intereses como siempre 
lo han hecho, y nunca ver por las 
necesidades de la ciudadanía”.
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Presenta Manuel Cota el 
programa 'Salario Mujer’ 

“Salario Mujer” es un 
programa socia l  que 
impulsará Manuel Cota 
durante su gobierno, 
dirigido a las mujeres 
amas de casa y pilares 
del hogar. Consiste en la 
aportación de un apoyo 
económico que garantice 
la estabilidad familiar. 
Manuel Cota dijo será 
el primer gobernador de 
Nayarit, que reconocerá 
el esfuerzo que realizan 
las mujeres y ofrecerá 
mejores oportunidades, 
toda vez que también 

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

SALDATE PELEA LA ALCALDÍA DE TEPIC

A últimas fechas se le ha visto a 
Carlos Saldate recorrer las calles, 
los barrios, colonias de la capital y 
tocar puertas para llevar a las familias 
su proyecto de campaña habrá de 
cumplir,,como resolver el problema del 
agua potable y de servicios públicos. 
En esos recorridos, el oriundo de 
Atonalisco ha invitado a la gente a 
votar por el cuatro por cuatro, ósea 
Cota gobernador, el presidente y 
los candidatos a diputado y regidor.
Lo anterior muestra que el PRI 
viene trabajando en unidad rumbo 
al proceso electoral del 4 de junio, 
fecha en que los nayaritas renovarán 
los Poderes Ejecutivo, Legislativo y 
las 20 alcaldías del Estado.
Ese mismo puesto de elección, es 
pretendido por el exrector de la 
UAN Francisco Javier Castellón  
Fonseca, presidente del Comité 
Directivo Estatal del PRD, Instituto 

que este proceso electoral participa 
en coalición con el PAN, PT y PRD, 
pues está en juego la gubernatura 
del Estado.
En Castellón Fonseca, se tiene 
a un hombre preparado en el 
ámbito académico, ha sido diputado 
Federal, Senador, rector de la UAN y 
actualmente líder del PRD, aspectos 
que le permiten poder participar por 
la alcaldía en comento.
Aparte a Saldate y Castellón, se 
suma Ivideliza Reyes Hernández, 
conocida con el mote de la Potranca, 
quien es candidata Independiente al 
Ayuntamiento de Tepic, mujer que 
pese a andar sin Instituto que la 
cobija en forma completa, cuenta con 
el respaldo de una ala del Partido 
Acción Nacional, que desde el 
momento que determinó separarse 
de esa expresión se sumaron al 
proyecto que es bien recibido por 

los ciudadanos.
Por cierto, el candidato al gobierno 
del Estado Manuel Cota Jiménez,  
inició desde hace una semana con 
las marchas del triunfo, ya lo hizo 
en Acaponeta, Tecuala Rosamorada, 
Tuxpan, Santiago, Ixcuintla, Amatlán 
de Cañas, Ixtlán y Ahuacatlán, en 
donde las familias se han sumado 
con todo el apoyo.
Y hablando de mujeres, este martes 
23 del mes en curso, el abanderado 
de la Alianza PRI, PVEM y PANAL, 
hizo lo propio en el municipio de 
Xalisco, en donde las estructuras 
como la CNOP, CTM, CNC, MT y el 
ONMPRI le dieron todo el respaldo 
y lo acompañaron al mitin en la 
plaza pública, lugar en que habló 
del programa “Salario Mujer”, que 
consiste en un apoyo que su Gobierno 
dará a ese sector de la sociedad.
Es como parte de un reconocimiento al 
esfuerzo que realizan las mujeres, a las 
que ofrecerá mejores oportunidades, 
toda vez que también serán incluidas 
a los programas destinados a generar 
sus propias empresas.
“La familia es la célula fundamental de 
la sociedad, cuando existen familias 
fuertes y oportunidades, se reducen 
los problemas sociales como el robo 
y la violencia”, garantiza la reducción 
del delito y preserva la paz social.

No existe duda que los candidatos 
de la Alianza PRI, PANAL y PVEM 
y del PAN PRD,
PT y PRS, Manuel Humberto Cota 
Jiménez y Antonio Echevarría García, 
mucho influirá para llevar al triunfo a 
los abanderados de sus respectivos 
proyectos al Ayuntamiento de Tepic, 
Carlos Saldate Castillón y Francisco 
Javier Castellón Fonseca, que 
trabajan arduamente en los barrios 
y colonias bajo el afán de convencer 
a la ciudadanía que sus opciones 
son las mejores.
El abanderado del PRI al gobierno 
capitalino de esta tierra de Nervo, 
es la segunda vez que aspira a la 
presidencia tepiqueña, la primera 
no tuvo las condiciones, pero ahora 
su partido le dio la oportunidad de 
ser candidato, efecto para el cual 
trabaja desde el primer momento 
que lo nombraron en la Convención 
el mes de Abril.
Es sabido que Carlos Saldate fue 
diputado en la XXX Legislatura 
presidida por Armando García 
Jiménez, desde donde trabajó con 
el objetivo de llegar a gobernar Tepic, 
pero el tiempo y las circunstancias 
no corrieron a su favor, y hoy, toma 
el dicho del que no segunda no es 
buen labrador.

serán incluidas en los 
programas destinados 
a generar sus propias 
empresas.
“La familia es la célula 
fundamental de la sociedad, 
cuando existen familias 
fuertes y oportunidades, 
se reducen los problemas 

sociales como el robo y 
la violencia”, expresó el 
candidato. Además esto 
-añadió- garantizará  la 
reducción del delito y 

preservará la paz social.
'Salario Mujer' dignificará 
la labor y reconocerá a las 
mujeres que trabajan 24 
horas, los siete días de la 

semana, “es momento de 
que las mujeres reciban 
apoyo por su labor en 
favor de todos nosotros”, 
expresó Manuel Cota.
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Vamos a ganar el 4 de junio: Layín
Por Juan Carlos Ceballos   
“Estoy convencido que vamos 
a ganar, porque el sentimiento 
surge de la gente en cada 
reunión, en cada plática, 
en cada propuesta y en 
las peticiones que recibo, 
para hacer de Nayarit el 
estado donde nos vaya 
bien a todos”, afirmó el 
candidato independiente a 
la gubernatura de Nayarit, 
Hilario Ramírez Villanueva, 
el Amigo Layín, quien añadió 
que en su caso, la mejor 

encuesta está en las calles, 
con el contacto directo y la 
simpatía de los nayaritas.
“No hay que engañarse o 
engañar al pueblo nayarita, 
pues éste es sano y reconoce 
cuando le quieren ver la 
cara. Y ya nos cansamos 
de esperar todo aquello 
que han prometido y que 
jamás se ha cumplido en los 
hechos”, puntualizó Layín a 
realizar varias reuniones en 
el municipio de Santa María 
del Oro y Jala.

“¿Quieren ustedes seguir 
en las mismas condiciones, 
en las que nos tienen esos 
gobernantes rateros?” , 
pregunta Layín a quienes 
se hicieron presentes en los 
eventos, y estos contestan 
“no”, y Layín entonces hace 
su propuesta: “amigos, 

para ganar esta elección 
necesitamos acudir a votar 
el 4 de junio, hay que cruzar 
el logo de la camisa, el logo 
de Layín, ahí estará presente 
en la boleta y con una cruz 
marcarlo y después, vigilar 
que ese voto llegue a las 
urnas como debe ser”.

Cabe mencionar que el Amigo 
Layín sigue llevando sus 
propuestas a la ciudadanía, 
a efecto de que sean 
ampliamente conocidas y 
respaldadas por todos, pues 
se trata, dijo, “de que chille la 
cazuela en todos los hogares 
nayaritas, pero con pollo”.

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

 REDES SOCIALES Y EL PODER DEL RUMOR
redes sociales y el rumor  tienen 
su impacto, pero en este caso, 
se valoran los hechos y no los 
supuestos no es de supuestos,  
porque nadie es dueño absoluto 
de la verdad, de acuerdo a esta 
hipótesis, podemos emitir nuestra 
opinión en base a trabajo y consultas 
de campo donde hemos observado 
las siguientes opiniones y puntos 
de vista: 1.- El ciudadano simple 
y común ya está enterado de que 
el rumor distorsiona y confunde a 
quienes han militado desde tiempo 
atrás los partidos políticos. 2.- Es 
nuestro deber razonar el voto, 
porque solo así defenderemos los 
valores, el estado de derecho y la 
forma de vida en que vivimos. 3.- 
Atender la democracia observándola 
como un indicador de desarrollo 
humano, por lo que a la hora de 
votar, deberíamos estar pensando 
en promover la democracia y no 
votar por protestar.
Por ello, importante es, que razonemos 

el voto, evaluando con responsabilidad 
las propuestas de los candidatos, 
porque respetuosamente y sin ánimo 
de ofender, muchos de ellos velan por 
los intereses de sus partidos y otros 
hacen propuestas vagas que hacen 
parecer que no tienen ni la mínima 
idea de como harán para resolverlas, 
da pena observar a candidatos 
improvisados, sin antecedentes 
electorales, sin formalidad ni seriedad, 
que aprovechando los momentos 
electorales se erigen como salvadores 
sin siquiera tener el conocimiento 
pleno para atender los asuntos más 
vitales de la administración y de la 
sociedad misma.
El voto es la más alta dignidad del 
ciudadano, se vota mal cuando 
votamos por un candidato y un 
partido que no tiene posibilidades 
de ganar, mucho menos si no 
cuentan con una estructura partidista 
confiable, como el caso de los 
llamados "independientes" que 
son políticos de "temporada" que 

La verdad es importante. Se acerca 
el 4 de junio y con ello se acentúan 
los rumores y se incendian las redes 
sociales con apoyos a tal o cual 
candidato y surgen los " líderes 
de opinión",  tratando de imponer 
criterios para encauzar el voto, 
efectuando encuestas y estudios 
hechos "ad hoc" en reuniones con 
quiénes pagan sus sesudos análisis 
para confundir y encauzar el voto 
del electorado.
Hoy, se ve a las redes sociales 
como verdad absoluta, que han 
desplazando hasta la televisión 
que tenía más fundamentos, lo 
peligroso en ellas es que cualquiera 
opina desconociendo los temas, 
emitiendo su opinión particular, y 
esta opinión, se va convirtiendo en 
"verdad" cuando se va compartiendo, 
de ahí el origen de sus impactos 
que mucho influyen en el actuar de 
la sociedad.
Él rumor cuando es esparcido con 
doble sentido es dañino, porque en 
sus entrañas corre el rencor social, 
hace surgir los malentendidos y 
promueve la confrontación y la división 
de la sociedad creando un ambiente 
perjudicial para el desarrollo y el 
buen entendimiento de los sectores 
y detiene el desarrollo de un país.
Ahora bien, en el caso de las 
elecciones de nuestra entidad, las 

felizmente salen de "pesca", pero 
que sus fines responden a intereses 
fácticos y sectoriales, que no tienen 
un ideario definido por lo que así 
como aparecen, se diluyen al termino 
de los tiempos electorales y con ello, 
desaparece su "amor" que juran y 
le perjuran al pueblo.
La juventud de ahora muy "tecnificada", 
adicta y participativa en las redes 
sociales y por ende al rumor, votan 
por lo que ellos consideran una 
novedad, y en esta visión desestiman, 
si estas nuevas opciones serán las 
convenientes para la sociedad y votan 
de forma emocional y en forma de 
protesta contra los partidos políticos 
"tradicionales", considerándolos 
"caducos", porque no los entienden 
y siguiendo la inercia del rumor, y 
aquí la conveniencia de analizar 
detenidamente las propuestas de 
quiénes aspiran a gobernarnos.
La Sociedad requiere y exige 
resultados y estos solo se verán 
razonando el voto, analizando 
propuestas viables y realizables, 
dejando de lado el rumor nocivo y 
usando responsablemente las redes 
sociales, solo así fortaleceremos 
un estado democrático donde la 
sociedad vea que sus demandas son 
respetadas y atendidas. Al tiempo
Esperemos y comentaremos...
frago2009@hotmail.com
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Cuestiona Ochoa el gobierno corrupto de Delfina
El líder nacional del Partido 
Revolucionario Institucional, 
Enr ique Ochoa Reza, 
cuestionó el gobierno de 
Delfina Gómez en Texcoco, 
subrayando que los múltiples 
actos de corrupción que 
cometió contra trabajadoras y 
trabajadores de ese municipio, 
ahora los quiere replicar en 
todo el Estado de México 
durante seis años.
Al acompañar en San Mateo 
Atenco a Alfredo Del Mazo, 
candidato de la coalición 
PRI-PVEM-Nueva Alianza-
Encuentro Social al gobierno 
mexiquense, subrayó que 
la nueva acusación contra 
Delfina es haber tenido 
como Jefe de Policía a una 
persona vinculada con los 
huachicoleros. 
En 45 días de campaña nos 
hemos enterado de lo que 
ha hecho Delfina Gómez 
en Texcoco: le ha retenido 

los beneficios sociales a 
las madres de familia en 
Texcoco; le ha retenido el 
10 por ciento del salario 
a las trabajadoras y los 
trabajadores en el municipio 
de Texcoco, por 70 quincenas 
consecutivas; le ha otorgado 
contratos por asignación 
directa --millonarios-- a 
empresas fantasmas del 
cacique de Texoco, Higinio 
Martínez.
“Ahora hay una nueva 
acusación en distintos medios 
de comunicación: resulta que 
Delfina, como presidenta 
municipal de Texcoco, tuvo 
como Jefe de Policía a una 
persona vinculada con los 
huachicoleros; resulta que 
el robo de combustible en 
Texcoco aumentó de una 
manera ofensiva cuando ella 
gobernaba ese municipio”, 
puntualizó.
Al lado del secretario de 

Organización del CEN, 
diputado Carlos Ir iarte 
Mercado y de la ex secretaria 
General del partido, diputada 
Carolina Monroy, a quien 
expresó su reconocimiento 
por impulsar siempre las 
causas de las mujeres, Ochoa 
Reza sostuvo que los priistas 
mexiquenses no permitirán 
el robo de combustible ni 
de dinero.
El Estado de México merece 
un mejor destino y Alfredo Del 
Mazo es el mejor candidato, 
dijo ante ante priistas de 
Chapultepec, Xalatlaco, Santa 
Cruz Atizapán, Capulhuac, 
Ocoyoacac, Rayón, Calimaya, 
Texcalyacac y los anfitriones 
de San Mateo Atenco.
“Vamos a ganar y vamos a 
arrasar porque verán ustedes 
qué tenemos enfrente: 
tenemos a amarillos y azulillos 
que ya tiraron la toalla; 
tenemos en Morena a Delfina 

que ya se siente derrotada; 
y en San Mateo Atenco, a 
López Obrador, que quiere 
generar conflictos violentos 
poselectorales, le decimos: 
fuera.
“No le vamos a permitir a 
López Obrador, que siempre 
ha sido un mal perdedor, 
que venga a alterar la paz 
en el Estado de México. 
Que se oiga fuerte y que se 
oiga claro: vamos a ganar y 
vamos a arrasar, con el voto 

libre de las mexiquenses y 
los mexiquenses libres, y 
vamos a defender ese triunfo 
legal, democrático y justo, 
en paz”, remarcó.
En la Unidad Deportiva 
“Bicentenario”, el presidente 
del CEN del PRI aseguró que 
el priismo mexiquense está a 
nueve días de la victoria, la 
cual que está a la vuelta de 
la esquina, por lo que llamó 
a redoblar el paso y pisar a 
fondo el acelerador.
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“En mi gobierno funcionarios que no sean eficientes 
serán despedidos de inmediato”: Ivideliza Reyes h.

ESCLEROSIS MÚLTIPLE, ENFERMEDAD 
DISCAPACITANTE EN ADULTOS JÓVENES

La esclerosis múltiple es una 
enfermedad autoinmune del 
sistema nervioso central y 
en la actualidad, uno de los 
padecimientos neurológicos 
más comunes entre la 
población joven. Los síntomas 
son muy variables: fatiga, 
falta de equilibrio, dolor, 
alteraciones cognitivas y 
visuales, así como dificultades 
en el habla y temblores.
En el marco del Día Mundial 
de la Esclerosis Múltiple, que 
se celebra el 31 de mayo, el 
doctor Luis Enrique Molina 

Carrión, especialista adscrito 
al Servicio de Neurología del 
Hospital de Especialidades 
del Centro Médico Nacional 
La Raza, resaltó que aunque 
a la fecha no se conocen 
sus causas, se cree que 
hay factores ambientales 
que inciden en pacientes 
genéticamente susceptibles, 
de entre 20 y 40 años de 
edad, en etapa productiva y en 
menor caso, en edad infantil 
o por arriba de los 50 años.
Entre los factores ambientales 
se encuentran la exposición 

muy temprana a agentes 
infecciosos, menor exposición 
solar con deficiencia de 
vitamina D, tabaquismo, 
obesidad e ingesta de sal, lo 
que incrementa la probabilidad 
de desarrollar la enfermedad, 
activarla o incrementar el 
número de lesiones.
Indicó que actualmente hay 
más de dos millones 300 mil 
personas en el mundo que 
padecen esta enfermedad. En 
México hay 200 mil pacientes, 
de los cuales sólo siete mil 
reciben tratamiento.
Molina Carrión explicó que el 
Hospital de Especialidades 
de La Raza cuenta con una 
Clínica de Esclerosis Múltiple 
desde el 2001, donde se han 

detectado mil 330 pacientes 
en etapas tempranas, lo que 
les ha permitido recuperar su 
funcionalidad.
Si la persona sospecha 
que puede padecer esta 
enfermedad, debe acudir con 
un neurólogo. “Mientras más 
temprano se pueda hacer un 
diagnóstico es mucho mejor”, 
porque se ha demostrado 
que se retrasa la evolución 
a largo plazo, hay menos 
degeneración y por tanto, 
menos progresión”, destacó.
Entre los riesgos por no atender 
a tiempo el padecimiento, 
apuntó, están la incapacidad 
para caminar, ceguera o el 
deterioro cognitivo.
Actualmente en el IMSS ya se 

brinda tratamiento contra el 
llamado síndrome clínicamente 
aislado, que es el primer 
estadío previo al desarrollo de 
la esclerosis múltiple, con el 
fin de atacarla antes de que 
se presente.
Se aplican terapias orales o 
inyectables a pacientes que 
ya tienen diagnosticada la 
enfermedad. Algunos han 
recibido trasplante de células 
madre hematopoyéticas; y 
aunque es experimental, ha 
dado buenos resultados.
El tratamiento contra la 
esclerosis múltiple se aplica 
por tiempo indefinido. Una 
vez que los pacientes son 
estabilizados, pueden hacer 
su vida lo más normal posible. 

Recuperaremos la esencia de un gobierno que sirva a la ciudadanía y no que 
se sirva y aproveche de ellos, “por eso les digo, se les acabó el negocio”.

Formar un comité que evalué 
los perfiles de los aspirantes 
a funcionar ios en este  
gobierno independiente y 
ese mismo comité que evalué 
el  desempeño de su labor 
como funcionario, es una de 
las principales propuestas 
de la candidata por la vía 
Independiente a la presidencia 
de Tepic, Ivideliza Reyes.
Reiteró que el no dar los 
resultados esperados y no 
ser eficientes  tendrán su 
despido inmediato, con lo 
que se contribuirá  a eliminar 
la corrupción y la impunidad 
dentro del ayuntamiento 
capitalino.
“Voy a formar un comité que 
se va encargar de evaluar 
cada funcionario, el perfil, el 
conocimiento del área, pero 
también la vocación de servicio”
“Otra ventaja es que este  
mismo comité nos va ayudar 
a evaluar el desempeño” 
Estas acciones son parte 
fundamental para ofrecer 
un gobierno exitoso, que su 
equipo de trabajo sea eficiente 

y con eso esforzarse en ser 
un excelente  presidente 
municipal, y que es algo que  
esperan los ciudadanos.
Lo anterior Ivideliza Reyes 
lo tiene presente como uno 
de sus principales objetivos, 
brindar el gobierno que Tepic 
necesita, para  tener el Tepic 
que soñamos, y se logrará 
de manera independiente sin 
compromisos políticos.
“Soy la única que puede hacer 
esta propuesta, porque no 
tengo comprometido ningún 
cargo público”
Explicó que el lastre de los 

ayuntamientos en todos  los 
partidos políticos es que 
los cargo públicos ya están 
negociados, apalabrados, y 
antes de ganar una elección, 
ya les están indicando  quién 
se va a encargar de  SIAPA, 
quien en Tesorería, quien va 
mercados.
“Y no es si realmente  funcionan, 
quieren, s i  conocen, s i 
realmente quiere servir, simple 
y sencillamente son acuerdos 
políticos” 
Aseguró que en su gobierno el 
único acuerdo que se tendrá 
será con los ciudadanos  y 

•El 31 de mayo es el Día Mundial de este padecimiento que afecta a más de dos 
millones de personas en el mundo; en México hay 20 mil y solo 7 mil son tratados.
•Tiene una incidencia de un varón por cada dos mujeres y se caracteriza por la 
inflamación y degeneración del cerebro.

vamos a tener a las mejores 
y a los mejores funcionarios 
para que el ayuntamiento 
pueda ser realmente eficiente.
El comité evaluador estará 

integrado por Especialistas, 
por el Sector Empresarial, 
Académicos, ONGS, IMPLAN, 
Profesionistas, y Ciudadanos 
respetables.  
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Lo que se debe tener 
para ser un referente 

en liderazgo

Cuco Miramontes sigue poniendo su 
grano de arena en el deporte local 

Alfredo Machuca 
González cabalga por 
el municipio ixtleco

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Vecinos de esta cabecera 
municipal opinan que el 
empresario Salvador López 
Aquino es un excelente 
político, de los pocos que no 
buscan el poder para obtener 
beneficios personales, un 
político innato con carisma 
natural y madera de líder 
escuchado y respetado por 
la gente que lo rodea porque 
sabe tomar decisiones. 
Su cualidad principal es la 
sinceridad, entiende que 
para trabajar en equipo 
durante años se tiene que ser 
sinceros, sin estar buscando 
hipérboles y declaraciones 
engañosas, manteniendo 
un nivel excepcionalmente 
alto con buena energía y una 
habilidad para enfocar tareas 
inmediatas con el objetivo 
de mejorar la vida social de 
todos en general.  
Cabe señalar que Salvador 
López Aquino es una persona 
que puede conducir a un 

grupo al logro de una meta, 
logrando influir sobre los 
demás porque sabe que la 
meta a conseguir es esencial 
para obtener beneficios para 
todos, tiene lo que hay que 
tener para que la gente lo siga, 
ha reivindicado a diferentes 
grupos políticos formando 
buenos equipos de trabajo 
cohesionado. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Con una campaña 
sobria y de buenas 
p ropues tas  pa ra 
mejorar la imagen de 
este municipio de Ixtlán 
del Río, el candidato 
a alcalde municipal 
por Encuentro Social, 
A l f redo Machuca 
González, recorre a 
lo largo y ancho toda 
la toda la geografía 
municipal con el firme 
propósito de ganar la 
elección y cambiarle la 
rostro a este municipio 
sureño.    
S o l a m e n t e 
acompañado de su 
estructura política, 
A l f redo Machuca 
González, conocedor 
de las carencias 
ciudadanas, destaca 
que su compromiso es y será 
exclusivamente con el pueblo, 
donde impulsará la creación 
de empresas agroindustriales 
para procesos primarios de 
sus productos, estableciendo 
vínculos entre productores y 

el mercado de consumo.
El pueblo tiene buena imagen 
de Alfredo Machuca González 
porque lo conocen desde 
hace tiempo, saben que es 
un buen político, un hombre 
del campo y de la ciudad, 

amigo de los amigos, de ahí 
el aprecio que sienten por 
este excelente aspirante a 
presidente municipal de este 
lugar, donde la gente se queja 
mucho de los políticos que 
solo hacen promesas.  

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Son 
muchas las necesidades que 
hay en esta poblacion en el 

rubro deportivo, es por eso 
que el ex futbolista local 
y actual presidente de la 
mesa directiva de la Casa 
Hogar Nuestra Señora de los 
Angeles y presidente oficial 
de fundación Miramontes, 
hizo entrega a nombre de 
esta agrupación civil material 
deportivo a promotores locales.
Cuco Miramontes, quien fuera 
nominado recientemente para 
recibir la medalla Eulogio Parra, 
es reconocido por su excelente 
labor en apoyar al deporte en 
general en esta localidad de 
manera cautelosa, ya que no 
le gusta la publicidad, lo único 

que quiere es que se benefice 
a mayor nucleo de deporstitas, 
para él es una satisfacion 
ayudar silenciosamente.
Cabe mencionar que Cuco 
Miramontes, conocido por 
su buena voluntad de apoyar 
al que menos tiene, es un 
personaje de excelente calidad 
humana, que viene desde 
abajo, conoce la pobreza, 
se vio obligado a trabajar 
desde muy temprana edad, 
convinando el deporte y el 
trabajo, emigró a los Estados 
Unidos donde luchó para 
adaptarse y expandir su 
liderazgo. 

En Jala “Morena” se 
desinfla, y en este Ixtlán 
no tarda en desinflarse 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Tal 
parece que en las elecciones 
municipales de Jala no 
serán para los candidatos 
de MORENA, quienes en 
lugar de ir ganando terreno 
lo van perdiendo, el motivo, 
presuntamente los escándalos 
internos de este citado partido 
político generados por los 
pleitos por las candidaturas 
y por candidatos que no han 
podido levantar el vuelo.
Es así como en poco menos 
de dos semanas para que se 
lleven a cabo los comicios, 
los candidatos de MORENA 
pueden quedar descartados 

de la contienda una vez más, 
y por lo tanto previsible que 
para el 2018 Andrés Manuel 
López Obrador vuelva a 
ser derrotado, por culpa del 
mal trabajo de parte de los 
políticos de Jala.
Se dice que el mal ejemplo 
de MORENA en el municipio 
de Jala cunde en toda la zona 
sur del estado, presuntamente 
sus candidatos no saben 
trabajar en equipo, brillan 
por sus constantes envidias 
y pleitos entre ellos, lo cual 
ha llamado la atención de los 
ciudadanos, porque este nada 
raro fenómeno se está dando 
con fuerza en el Municipio 
de Ixtlán del Río.  
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Ecocidio imperdonable 
en el Palapar de 

Tuxpan: Ciudadanos

Denuncian a 
pareja de ladrones 

motorizados
* Deberían de meter a la cárcel a quienes están atentando en contra 

esta reserva natural “protegida”.
* Necesitamos la intervención de nuestras fuerzas armadas para el 
cuidado y la preservación de esta única reserva ecológica que nos 

queda en todo el Pacifico Mexicano, porque de lo contrario solo 
vamos a recordar en fotos que una vez existió y que no la cuidamos.

* El calentamiento global es hoy en día una realidad y necesitamos de 
esta reserva natural para equilibrar en algo nuestro medio ambiente.

Gabriel Correa será nuestro próximo 
presidente de Tuxpan: Víctor el Gordo Órnelas

Por: Robert Casasola 
Tuxpan, Nayarit.- Lo que 
tenemos el día de hoy es una 
queja ciudadana y esta es en 
contra del Ecocidio que se está 
haciendo lamentablemente 
a una de las pocas reservas 
naturales protegidas, entre 
comillas, como lo es el Palapar 
de Tuxpan, donde debido a 
que no contamos con lagunas 
de oxidación, de plantas de 
tratamiento de aguas negras, 
estas se están derramando 
sin tratarlas… por miles 

de litros a este bosque… 
afectando severamente la 
poca fauna y flora existentes 
en el Palapar. 
Por lo anterior, urge la 
intervención del personal 
de la Comisión Nacional de 
Aéreas Naturales Protegidas 
la (CONANP) así como 
de la Comisión Nacional 
del  Agua (CONAGUA), 
para que preserven este 
extraordinario bosque, así 
como para que liberen la 
millonada de pesos que ya 

estaban autorizados, para 
la construcción de nuevas 
lagunas de oxidación, así 
como plantas de tratamiento 
de aguas residuales.  
Al paso que vamos y de 
seguir nuestras autoridades 
haciendo caso omiso a las 
denuncias ciudadanas, los 
Nayaritas solo vamos a 
recordar en fotografías que 
teníamos y no cuidamos 
la única reserva natural 
protegida en su especie en 
todo el Pacífico Mexicano. 

En Tuxpan y San Vicente 

Por: Robert Casasola
Tuxpan, Nayarit.- Sobretodo 
han sido adultos mayores 
los que ha sido víctimas de 
una pareja de ladrones que 
tripulan una motocicleta de 
carreras, color azul marino 
o negra, los que al paso 
les arrebatan los bolsos o 
monederos. 
El atraco más reciente, fue 
el que se registró la mañana 
del día de ayer martes en la 
localidad de San Vicente, 
donde la mencionada pareja 
motorizada le arrebató a una 
señora de la tercera edad 
su bolso de mano, en cuyo 
interior traía la cantidad de 
20 mil pesos que acababa 
de retirar de un banco en 
la cabecera municipal de 
Santiago Ixcuintla. 
Mínimo van algunas 50 
personas de la tercera edad de 
Tuxpan y San Vicente, las que 
han resultado ser víctimas de 
estos ladrones motorizados, 

nos dijo uno de los taxistas 
que tienen su sitio al bajar 
el puente Solidaridad, que 
une precisamente a estas 
dos localidades. 
Tan solo el lunes pasado nos 
dimos cuenta por voz propia 
de una clienta que trabaja 
como maestra en una escuela 
primaria de Rosamorada, que 
la pareja en mención le había 
arrebatado al pasar por el 
puente su bolso, en el que 
llevaba lo correspondiente a 
su quincena que acababa de 
retirar del cajero en Tuxpan, 
así como sus tarjetas y su 
credencial para votar con 
fotografía. 
Ahora que va de salida este 
gobierno, necesitamos más 
que nunca la vigilancia de 
todos los cuerpos policiacos, 
porque los locales ya no se dan 
abasto con tanto pelafustán 
que ya adoptó esta nueva 
modalidad para apoderarse 
de lo que no es suyo. 

Por: Miguel Navarro
Tuxpan, Nayarit.- “No hay duda 
alguna, Gabriel Correa será 
nuestro próximo presidente 
municipal, la propia gente lo 
manifiesta con su presencia 
donde se para el candidato”, 
expresó en una entrevista 
Víctor el famoso Gordo 
Órnelas, a quien le tocó 
recibir la mañana de ayer 
al abanderado priista en un 
conocido local del ejido de 
Palma Grande, donde se 
reunieron más de doscientas 
personas, la mayoría líderes 

naturales de los sectores 
de la pesca, ganadería y la 
agricultura. 
En Palma Grande como en 
los demás ejidos de Tuxpan, 
Gabriel Correa Alvarado es 
muy bien visto y aceptado, 
quienes lo conocemos allá por 
los ochentas, lo conocemos 
como un hombre de trabajo que 
además ha generado cientos 

de fuentes de empleo para 
otro número igual de padres 
de familia desempleados, 
que han encontrado un gran 
respaldo del ahora candidato 
a presidente municipal de 
Tuxpan, “por mi partido el 
revolucionario institucional”, 
añade el Gordo Órnelas. 
“No desperdicien su voto 
y voten seguro por Gabriel 

Correa Alvarado, es el mejor 
candidato que tenemos hasta 
ahora los tuxpeños”, agrega 
Víctor el Gordo Órnelas, quien 
desde ahora vaticina que en 

Tuxpan, el triunfo será para 
Gabriel Correa, que va 15 
puntos porcentuales arriba de 
su más cercano adversario 
político.
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NAVARRO qUINTERO FIRMA 
COMPROMISOS CON COPARMEX

SERÉ PRESIDENTE MUNICIPAL NO CONSTRUCTOR: JARERO 

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- Pavel Jarero, candidato 
a la alcaldía de Tepic por 
Morena se reunió con los 
integrantes de la Cámara 
Mexicana de la Industria 
de la Construcción en un 
productivo espacio de dialogo 
con el gremio, donde tuvo 
la oportunidad de presentar 
su propuesta de gobierno e 
intercambiar puntos de vista 

sobre la situación actual del 
municipio. Asimismo, se 
comprometió a trabajar en 
equipo con los constructores 
nayaritas para lograr obra 
pública de calidad y dejar 
a un lado los privilegios de 
los grupos cercanos de los 
gobernantes que han reinado 
durante años en la entidad. 
Impulsar un observatorio 
que permita la vigilancia en 

en el gobierno que encabece 
Morena en Tepic se acabarán 
esos privilegios, la obra 
publica se realizará por 
empresas nayaritas que 
garanticen resultados óptimos 
en cada uno de los proyectos" 
concluyó Pavel.  

procesos de licitación y obra 
pública, priorizar la obra del 
municipio para empresas 
nayaritas y velar porque 
todos los funcionarios tengan 

su declaración 3 de 3 para 
evitar cualquier conflicto de 
interés fueron algunos de los 
compromisos asumidos por 
el abanderado de Morena a 
la alcaldía de Tepic. 
"Zapatero a sus zapatos, 
los políticos a gobernar y a 
generar las condiciones para 
que las empresas nayaritas 
hagan lo suyo. Yo voy a 
ser Presidente municipal, 

•Prometió un gobierno abierto y participativo.
•“Me la juego con los empresarios” por un mejor Nayarit.

próximo gobierno.
Navarro  Quin tero  d i jo 
querer ser gobernador “por 
conciencia y compromiso 
social”; se comprometió ante 
los empresarios a encabezar 
un gobierno abierto, tras su 
triunfo electoral del próximo 
domingo 4 de junio.
Es de mi interés dijo el 
candidato de Morena “generar 
justicia a través de ustedes 
los empresarios, porque si 
ustedes tienen oportunidades, 
ustedes generaran empleos 
y beneficios sociales para los 
nayaritas” adicionalmente 
expresó tener un compromiso 
con las futuras generaciones.
Nava r ro  Qu in te ro  se 
congratuló del interés de 
los empresarios por debatir y 
discutir sin simulaciones, sin 
complicidades y de cara a la 

sociedad, con el propósito 
de mejorar para el beneficio 
social. Calificó las quince 
acciones propuestas por los 
empresarios como un buen 
ejercicio para dar seguimiento 
a las acciones de gobierno.
Finalmente el candidato 
de Morena expresó a los 
empresarios su intención 
como  gobe rnan te  de 
“jugármela con ustedes 

generar esa sinergia entre 
estado, sector privado y 
academia”. Aseguró que el 
desarrollo económico con 
justicia debe ser a partir de 
“la verdad de la política no 
de la demagogia de unos 
cuantos”, sostuvo que si es 
posible reconstruir a partir 
de un acuerdo entre todos 
y ya no dejar el monopolio 
de la verdad.

Tepic.- El doctor Miguel 
Ángel Navarro Quintero, 
candidato de Morena a la 
gubernatura, f irmó ante 
afiliados de la Confederación 
Patronal de la República 

Mexicana (COPARMEX) 
Nayarit, la agenda mínima 
ciudadana denominada “Por el 
Nayarit que merecemos” que 
describe quince compromisos 
a implementar durante el 

no constructor. Basta de 
privilegiar con contratos 
millonarios a los amigos, a 
los compadres y al circulo 
mas cercano del Presidente; 

*Basta de políticos que quieren llegar al poder para 
convertirse en constructores, auto adjudicarse la 

obra publica y enriquecerse a manos llenas.



Miércoles 24 de Mayo de 201716

Miércoles 24 de Mayo de 2017 • www.genteypoder.com • No. 2179

ompostelaC
TRANSFORMAR A COMPOSTELA CON 

RESPONSABILIDAD, COMPROMISO DE GLORIA NÚñEZ 

16

COMO PARTE DE LA LOS TRABAJOS PREVENTIVOS 
CONTRA EL DENGUE, ChIkUNGUNYA Y ZIkA

Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.- Con la 
recolección de 48 y media 
toneladas de cacharro, 
concluye esta etapa de 
descacharrización que se 
llevó a cabo a todo lo largo 
y ancho del Municipio de 
Compostela.
Bajo el lema juntos todos 
contra el dengue, chikungunya 
y z ika la  campaña de 
descacharrización 2017, tiene 
como propósito justamente 
atacar la proliferación del 
mosco transmisor de estas 
enfermedades, mismo que 
encuentra su hábitat propicio 
en las llantas y objetos viejos 

que acumulan agua y que son 
la fuente ideal para que el 
mismo se desarrolle.
La descacharrización es la 
herramienta conocida más 
ef icaz para combatir  la 
proliferación del mosquito 
Aedes  Aegyp t i ,  vec to r 
transmisor del dengue.
A fin de evitar la presencia del 
mosco  transmisor del virus del 
dengue, chikungunya y zika, 
ante el inicio de la temporada 
de lluvias, las autoridades 
de Salud han intensificado 
las acciones preventivas en 
el Municipio de Compostela.
Bajo la coordinación de la 
Dirección municipal de Salud, el 

“chompis” con varias unidades 
intensificaron estos trabajos 
de recolección, recogiendo 
l lantas, botel las,  botes, 
plásticos, vidrio y todo lo que 
acumule agua, en un recorrido 
por prácticamente todas las 
comunidades del Municipio, 
como La Peñita, Los Ayala, 
Guayabitos, Ursulo Galván, 
Villa Morelos, Chulavista, 
Altavista, El Tonino, Otates, 
Paranal, Cuastecomatillo, 
Ixtapa, Monteón, Platanitos, 
Chacala, Paso de las Palmas, 
Capomo, El Divisadero, la 
Cuata, Las Piedras, Mesillas, 
Lima de Abajo, Puerta de la 
Lima, San Isidro, Las Varas, 

La Cumbre, Mazatán, Zapotán, 
Carrillo Puerto, Borbollón, 
Te p i q u e ñ o s ,  J a l t e p e c , 
Zacualpan, Vizcarra, Miravalles 
y Compostela, logrando recabar 

48 Mil 400 kilos.
En estas acciones preventivas, 
la  D i recc ión de Sa lud 
recomendó mantener los 
tinacos tapados, cambiar el 
agua a los floreros, hacer 
perforaciones en las macetas 
para que salga el agua, voltear 
botellas, colocar en bolsas 
objetos desechables, eliminar 
llantas, no dejar cubetas con 
agua o taparlas, cambiar el 
agua y lavar los bebederos de 
las mascotas cada dos días.

Nayarit, Antonio 
E c h e v e r r í a 
García, y por 
sus compañeros 
de fórmula, José 
Lu is  (Pepe) 
O c e g u e d a 
N a v a r r o , 
c a n d i d a t o 
a  s í n d i c o 
m u n i c i p a l , 
Rosa  M i rna 
Mora Romano, 
asp i r an te  a 
diputada por 
el Distrito XV, 
Núñez Sánchez 
di jo sent i rse 
satisfecha por 
el apoyo que han 
recibido de las 
familias en sus 
recorridos de 

casa a casa que viene haciendo 
por comunidades, barrios y 
colonias de Compostela.
Los ciudadanos –agregó la 
candidata—nos reciben y nos 
pasan a sus casas para poder 
escucharlos y hoy nosotros 
seremos guerreros de todos 
los días para tocar sus puertas 
y llevarles una esperanza.

Es mucho lo que los ciudadanos 
esperan de nosotros –afirmó—
pero segura estoy que van a 
tener una respuesta, porque 
tenemos un hombre del que 
no tengo duda será el próximo 
Gobernador, el hombre que 
encabeza esta alianza, el 
hombre que va a dar soluciones 
y se llama Antonio Echeverría 
García.
Cabe hacer mención, que entre 
los compromisos anunciados 
por Antonio Echeverr ía 
García y Gloria Núñez en el 
multitudinario encuentro con 
hombres, mujeres y jóvenes de 
Las Varas, fue la instauración de 
un hospital con especialidades 
a fin de mejorar los servicios 
a las familias de la región de 
la costa de Chila, apoyo al 
campo, ganadería y pesca, 
así como abatir los rezagos 
que todavía existen en dicha 
localidad.  
Motivada por las diversas 
muestras de apoyo que la 
gente brinda a la fórmula 
de la alianza “Juntos por Ti” 
PAN, PRD, PT y PRS, dijo que 
Gloria Núñez va a cambiar las 
condiciones de Compostela; 

“vamos a cambiar la vida de 
las familias, porque amo al 
Municipio de Compostela y lo 
amo por su gente, lo amo porque 
las mujeres son trabajadoras 
y porque los hombres son 
responsables, porque los niños 
tienen ilusiones, todos vamos 
a entregar el corazón en el 
Gobierno, hay que demostrar 
ese corazón, ese talento, las 
ganas y ese coraje de sacar 
adelante a nuestras familias 
y al Municipio de 
Compostela.
Poster iormente 
acompañada por 
el candidato a 
la gubernatura, 
Antonio Echeverría 
G a r c í a ,  l a 
a b a n d e r a d a 
a l i anc i s ta ,  se 
t ras ladó  a  la 
comunidad de 
Zacualpan, donde 
fueron recibidos 
por más de mil 
seguidores de 
su proyecto, en 
donde además 
de reafirmar su 
compromiso de 

trabajar para beneficio de 
esta comuna, anuncio que 
con el apoyo de Toño quien 
será el próximo Gobernador, 
la creación de una central de 
maquinaria que beneficiara a los 
productores de las diferentes 
ramas agropecuarias de esta 
localidad, cuyo proyecto será 
posible con el apoyo de su 
gente, por ello invito a votar 
este 4 de junio 4 veces por la 
Alianza Juntos Por Ti.   

*Concluye campaña de descacharrización en Compostela 

Estoy muy contenta—afirmó—
por  toda la confianza que 
ustedes impregnan a este gran 
proyecto; estoy segura de que 
puedo y sé cómo hacerlo y con 
su apoyo este 4 de junio lo 
vamos a lograr. Ya falta poco. 
Durante el evento celebrado 
en la zona centro de Las 
Varas, acompañada por el 
candidato a la gubernatura de 
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COMBATIR LA CORRUPCIÓN Y LA IMPUNIDAD SERÁ 
TAREA DE MI GOBIERNO: NAVARRO qUINTERO

haciendo a un lado a la 
sociedad, hoy la sociedad está 
sufriendo desafortunadamente 
las consecuencias”.
“Hoy la sociedad ya quiere 
un cambio con cambios 
positivos y de democracia 
y que la ciudadanía tanto 
reclama y que con este nuevo 
gobierno que ya se viene 
le daremos a la ciudadanía 
nuevas esperanzas y mejor 
calidad de vida” abundo el 

candidato por MORENA.
Destaco Navarro Quintero,” 
que el estado se tiene que 
organizar y reordenar y 
después del diagnóst ico 
que tengamos  muy puntual 
y focalizar dos objetivos de 
combate de primer segundo, 
combatir la corrupción y 
combatir la impunidad ir en 
la búsqueda de una caución 
social y de justicia de igual 
manera un fortalecimiento de 
las instituciones del estado, 
una certidumbre a la inversión 
privada, una generación de 
empleos, un reimpulso al 
campo pero al campo que 
genere dividendos sociales 
y de satisfacción para todos 
para poder ir hacia las grandes 
mayorías que tienen exclusión 
a través de la educación , 
del empleo, del campo, de 
la salud y a través de la falta 
de respecto a los derechos 
humanos y de seguridad”.
Abundo el candidato”, que 
Nayarit es una tarea pendiente 
de manera integral, de manera 
total, Nayarit necesita un 
gobierno de tiempo completo 

y de esfuerzos permanentes, 
de gente que venga a dar 
todo y poder sacar al estado 
lo más pronto posible de 
las condiciones en que se 
encuentra nuestro estado”.
Para concluir resalto diciendo 
que,” la fortaleza de mi 
proyecto es el apoyo que 
la ciudadanía nos dé y la 
credibi l idad  que en un 
momento dado no los vamos 
a defraudar  y les pido desde 
este medio que multipliquen 
el convencimiento y a muchos 
más por nuestro proyecto y a 
los que ya están convencidos 
agradecerles y decirles que 
nosotros como pol í t icos 
actuaremos con honestidad 
pero sin ingenuidad habremos 
de actuar con capacidad y 
formalidad y firmeza, respecto 
sobre todo como hay cosas que 
reprobamos y repruebo como 
los videos del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
donde se filtra información 
en favor del candidato de 
su partido de manera no 
licita sino condicionando los 
programas sociales.” 

POEMA GANADOR DE LOS JUEGOS 
FLORALES SANTIAGO IXCUINTLA  2017 

* De la autoría del periodista y ambientalista Arturo Jiménez Soriano
Oscuridad sin clemencia, 
Pecado de indulgencia
Ni salmos responsoriales,
            III
Van las sombras inundando 
La comba  cara del cielo,
Suspendió el ave su vuelo
Y al nido va regresando 
La noche viene enlutando 
Como Midas lo que toca,
Sueño o insomnio provoca 
La ruta de su letargo,
Y después el dulce amargo
Que se disuelve en la boca
        IV
El llanto se desmadeja 
Mientras cintila la estrella
Es tal vez por la querella
Del sol que por fin se aleja,
La noche escucha perpleja 
A la chicharra insolente 
Que clama por el torrente
De la lluvia que no llega, 
Y con su canto se anega
El surtidor de la fuente
           V
Cómplice de los amantes, 

De los picaros aliada.
Y razón utilizada 
Por doctos y diletantes.
Noches que pares diamantes
Que brillan en tu celaje,
Luces tu adusto ropaje 
En tanto dure tu rol,
Y miras salir el sol
Cuando culmine tu viaje

DÉCIMAS HELIOCÉNTRICAS 
              VI
El día penetra en la noche
Como garañón en celo, 
Diluye  el espeso velo 
De luz haciendo derroche,
Y la dama a sotto voche 
Corre cargada de insomnio 
Huyendo del matrimonio 
Más allá el sol la dualidad 
Influye con claridad 
Pues la noche su binomio
           VII
El sol en plena agonía, 
Y está el crepúsculo herido,
Será su último latido
La culminación del día,

El ruido caló a porfía 
Desde el alba hasta el ocaso,
Y la noche en su regazo
Acoge la luz postrera, 
Porque el día a su compañera,
Está cediéndole el paso 
       VIII
Por el oriente, la aurora 
Asoma tímidamente
Y un peregrino impaciente 
Lanza rayos sin demora.
El cielo su cantimplora 
Vació y el agua viajera
Va besando la pradera
Con sus húmedas carisias, 
La selva recibe albricias 
De la lluvia tempranera.
              IX
Tumultos y expectativas 
Elementos cotidianos
Que enfrentamos los humanos
En la ruta cuesta arriba.
Mientras la mañana escriba
Su canto de venturanza, 
Todo fluye todo avanza,
Logrando que la quimera
Que hoy es su fiel compañera

Se convierta en esperanza.
               X
Indisolubles mitades
Que juntas forman todo, 
Y aún viven codo a codo
Distintas son sus verdades.
Una, cubre liviandades,
Otro, es luz y algarabía, 
Ambos forja de poesía,
Y en esa dual existencia
Caben ignorancia y ciencia
Pues son la noche y el día.

Agradezco al Dr. Fernando 
González Ibarra, el que me 
haya facilitado la poesía para 
plasmarla en esta editorial 
luego que un amplio sector 
poblacional nos pidieron que 
publicara el poema ganador 
de nuestros juegos florales de 
nuestra máxima festividad la 
cual puede ser imitada pero 
jamás igualada viva Santiago 
Ixcuintla, viva nuestro Sr. De la 
Ascensión quien mañana estará 
de manteles largos.

Por José María Castañeda
Porque una gran  cantidad 
de nuestros lectores nos han 
pedido que publiquemos el 
poema ganador de los juegos 
florales Santiago Ixcuintla 2017, 
plasmamos el poema cuyo autor, 
el periodista y ambientalista 
Arturo Jiménez Soriano, se hiso 
acreedor a flor natural, flor bañada 
en oro, y premio en metálico 
por 40 mil pesos donado por el 
gobierno del estado.
Décimas sonámbulas del autor 
Arturo Jiménez Soriano, enviado 
al comité organizador de los 
juegos florales bajo el seudónimo 
de “Agitador”.
Va la noche sobre el día 
En búsqueda de un orgasmo 
Y en ese letargo marasmo
El parto alumbra poesía.
Se puebla de algarabía 
La ciudad desmañanada,
La luna decapitada 
Luce su cuarto menguante, 
La noche sueña a su amante 
Y en una nueva jornada.
              II
Noche insomne, noche larga 
Sincronía de mil latidos  
De los fantasmas temidos 
Con su soledad amarga. 
Noche que esconde la carga 
De los miedos ancestrales, 
Cofre de bienes y males, 

Por Oscar Quintero
Tepic, Nayarit.- .-“ Siento 
una gran aceptación social 
creciente por parte de la 
ciudadanía día con día y un 
gran deseo de que las cosas 
cambien en Nayarit para bien y 
de cerrar un ciclo de deterioro 
de Lamentos de necesidades 
de sufrimientos y empezar 
una nueva esperanza en el 
estado que yo como candidato 
me quiero comprometer y el 

día de mañana cumplir ya 
como gobierno,” así lo dio a 
conocer para este medio el 
candidato a la gubernatura 
por Nayarit Miguel Ángel 
Navarro Quintero. 
“Nayari t  necesi ta de un 
gobierno muy humano honesto 
y humilde que entienda a la 
gente y que sea parte de 
él y hacer a un lado a una 
clase política que se llenó 
de soberbia se enriqueció 
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EN LA ZAFRA DE MANGO 
hEMOS EXPORTADO A 

USA 710 TONELADAS DE 
MANGO Y 45 TONELADAS 
A CANADÁ: BLAS OLIVO 

OFICIALIZA EL CANDIDATO 
DE LA ALIANZA EDUARDO 
LUGO DONAR LA MITAD 

DE SU SUELDO  

Por José María 
Castañeda

A la fecha la exportación 
de mango a países como 
Estados Unidos y Europa 
marcha de maravilla, dijo ayer 
el presidente de la Junta de 
Sanidad Vegetal, Ingeniero 
Blas Olivo Topete.
“Chema, la exportación 
d e  m a n g o  e n  s u s 
variedades Ataulfo y ken, 
está funcionando  pero 
solamente a las huertas que 
cumplieron con las normas 
de exportación, observando 
las indicaciones que nuestros 
técnicos les hacían tales 
como registrarse para ser 
candidatos a exportación, y 
que lleven las observaciones 
que se les hacían a fin de 
que no sean hospederas 
de larvas, aquí llevamos un 
control a fondo y detectamos 
que a los empaques de fruta 
entraron algunas variedades 
de mangos con larvas, pero 
esto debo de decirlo no eran 
de mango nayarita, sino que 
era fruta de los estados de 
Oaxaca y de Michoacán”.
“Recientemente tuvimos 
una reunión en Acaponeta 
con personal de EMEX 
(exportadora mexicana 

organismo que regula las 
exportaciones de la fruta a 
otros países), haciendo acto 
de presencia los huerteros 
que reg is t rados como 
candidatos a exportación 
y  que se  encuent ran 
actualizados en el sistema 
de reducción de riesgos de 
contaminación”. Señalando el 
entrevistado que, “para entrar 
al sistema de regulación 
para exportar nuestra fruta 
a USA y Europa, nos obliga 
a trabajar más y a invertir 
de igual manera realizando 
monitoreos permanentes y 
botes mataderos cada mes”.
Blas Olivo, indicó: “apenas 
estamos iniciando la zafra 
de mango en sus distintas 
var iedades y l levamos 
710 toneladas de mango 
exportadas a la Unión 
Americana, mientras que a 
Canadá hemos exportado 
apenas 43 toneladas, así 
como se ha entregado al 
mercado nacional 76.5 
toneladas de la fruta, sin 
tomar en cuenta los camiones 
y tráiler que se van sin 
pagar la guía sanitaria”. 
Terminó diciendo el también 
comisariado ejidal del poblado 
del Corte, Blas Olivo Topete.

*En la notaría número dos de esta población 

Por José María 
Castañeda

El candidato a diputado por 
el V distrito Profesor Eduardo 
Lugo López, hizo la mañana de 
ayer una invitación al gremio 
periodístico de Santiago, 
para que atestiguaran el acto 
donde ante notario público 
formalizó su compromiso de 
donar la mitad de su sueldo 
de resultar ganador en la 
elección del próximo domingo 
4 de junio.
El Profe Lugo, como es 
mayormente conocido en 
el tabaquero municipio, 
dijo posteriormente en un 
desayuno de prensa, que 
“los políticos debemos de 
contribuir al desarrollo escolar 
de los jóvenes por eso hice 
el compromiso de donar el 
50 por ciento de mi sueldo 
para becas escolares que 
beneficien a nuestra juventud 
estudiosa, en estos tiempos 
donde el alcoholismo y las 
drogas causan estragos en 
la mayoría de ellos, creando 
una desestabilidad familiar 
donde los padres hermanos 
y demás familiares no hayan 
como regenerarlos”.
“Necesitamos espacios 
deportivos, necesitamos 
que los que nos dedicamos 
a la política contribuyamos 
aportando algo de lo mucho 
que ganan los diputados en 
el Congreso, los regidores en 
el cabildo, los presidentes 
municipales, y el mismo 

gobernador del estado, 
equivocadamente en este 
trienio que está por terminar 
se equivocaron las cosas, los 
regidores se olvidaron de sus 
representados dedicándose 
única y exclusivamente a 
cantarle loas al ejecutivo, lo 
mismo hicieron los diputados 
quienes estaban prestos a 
apoyar todas las iniciativas 
del ejecutivo, para de esta 
forma el gobernador en 
retribución los apoyara a 
quienes veía con posibilidad 
de cont inuar haciendo 
carrera política, enviando 
jornadas oftalmológicas y 
aparatos ortopédicos los 
representantes populares 
sean del partido que fuere no 
nada más como diputados, 
sino como regidores, síndico 

y presidentes municipales, 
debemos de pensar en el 
futuro de nuestra juventud;  
por eso pensé en donar el 50 
por ciento de mi sueldo para 
becas escolares, y del otro 
50 por ciento continuar con el 
edificio del ‘Independiente’, 
donde como ya es del dominio 
popular se proporcionan 
clases de guitarra, ajedrez, 
oratoria, dibujo y demás 
completamente gratuito, todo 
en aras de que nuestra niñez 
y quien así lo desee puede 
acudir luego que insistió 
nuestro principal interés es 
el de fomentar la cultura así 
como el estudio en nuestros 
escolapios”. Terminó diciendo 
el candidato a diputado por 
la alianza de partidos PAN, 
PRD, PT entre otros.
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EL PUEBLO DE TECUALA qUIERE UN PRESIDENTE INDEPENDIENTE 
Y ASEGURAN qUE SERÁ: GABINO JIMÉNEZ hUERTA

Por: Pedro Bernal
Tecuala.- El camino hacia 
la presidencia municipal 
en este presente proceso 
electoral se va despejando, 
dando claro quiénes serán los 
candidatos que posiblemente 
serán los elegidos este 4 de 
junio próximo.
Gabino Jiménez Huerta es un 
fuerte contendiente apoyado 
en todo por su familia, ya 
es de todos conocidos que 
la pelea por el gobierno 
local estará muy reñida, y 
el primer domingo de junio 
los tecualenses tendrán un 
nuevo presidente electo.
C ien tos  de  cu ídanos 
comulgan con la persona de 
Jiménez Huerta un hombre 
de campo y ganadero 

entregado totalmente a 
lo antes mencionado, un 
próspero comerciante que ya 
jugó en las lides políticas por 
un partido, y que al parecer 
no hizo un mal papel, pero 
que ahora las cosas son 
diferentes; al parecer tiene 
más opciones, sabe tratar a 
la gente en sus promesas de 
campaña trae la terminación 
del puente del Filo, en Milpas 
Viejas donde tiene muchos 
familiares y ante cientos 
de personas en una parte 
de su mensaje político dijo: 
“Vamos  a ganar este 4 de 
junio, no porque sea Gabino 
Jiménez si no porque la 
gente ya está harta de los 
mismos de siempre, porque 
nada más se cambian de 

camisa con letreros que 
traen en la espalda, que 
dicen que vienen a reformar 
el campo, esos señores no 
siembran una cuarta de 
terreno como Manuel Cota 
y Manuel Jiménez. Quiero 
decirles también que todo 
aquel que siembre la tierra le 
vamos a regalar la semilla y 
el fertilizante, en el gobierno 
de Tecuala llegan 8 millones 
de pesos en nómina, más 
de millón y medio de pesos 
y son cheques en sueldos 
y cheques de aviadores, y 
yo les puedo asegurar que 
al año son quince millones 
y yo creo que si podemos 
apoyar con la semilla y 
fertilizantes y también para 
apoyos sociales”.
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Por: Pedro Bernal
Tecua la . -  E l  e j i do  de 
Pajaritos recibió la visita 
de la avanzada con la 
candidata a diputada local 
Jessica Yanet De Dios 
Murillo, con decenas de 
compañeros voluntarios se 
hizo presente en el poblado 
antes mencionado la joven 
candidata de la alianza de 
partidos “Juntos Por Ti” 
que la integran los entes 
políticos PAN, PRD, PT, 

y PRS.
Con buen ánimo Yanet De 
Dios comenta a Gente y 
Poder que ha recorrido casi 
el 90% del distrito electoral 
2, que se extendió hacia el 
ejido de Rosamorada con 
la nueva redistritacion que 
hicieron en meses pasados 
el INE y el IEE en Nayarit.
La candidata en mención 
n o s  c o m e n t ó  e n  u n a 
entrevista que desde la 
seis de la mañana empieza 

sus recorridos por todo el 
distrito y viene descansando 
hasta la una de otro día. 
Agregando que la zona de 
Tecuala está casi terminada, 
con excepción de un ejido 
o dos y termina, comenta, 
que su participación ante 
los ciudadanos asido bien 
aceptada por que le dicen 
que ya están cansados del 
PRI y buscarán nuevas 
opc iones de gob ierno, 
“Con nuestro candidato a 

Peleado muy fuerte y políticamente el distrito 2 de 
Tecuala por la candidata Jessica Yaneth De Dios  

gobernador quien ya se 
comprometió brindarnos 
todo su apoyo, estamos 
compi t iendo muy b ien 
y ¡preparándonos para 
ganar! Yo invito a todos 
los ciudadanos de Tecuala  
al gran cierre de campaña 
el día viernes próximo a 
las 5 de la tarde, donde 
estará nuestro candidato a 
gobernador acompañando 
al doctor Ángel Martínez 

Inur r iaga,  cand idato  a 
presidente munic ipal  y 
todos los candidatos  a 
regidores y la síndico. 
Yo le digo  a mi gente del 
distrito electoral 2, que 
no se desanimen esta 
será una lucha constante, 
porque será por ustedes y 
de ustedes y porque vamos  
a ganar con su voto el 
distrito 2, el próximo 4 de 
junio, ¡muchas gracias!”.

Laura Elena Andrade a unos pasos de 
ser la presidenta municipal por Tecuala

*En el resultado de la equidad de género pone a la candidata de Movimiento Ciudadano

Por: Pedro Bernal
Tecuala.- Entre más se acerca 
el final del proceso electoral 

2017, más probabilidades hay 
para que una mujer sea la 
presidenta municipal de los 

tecualenses y la candidata del 
partido naranja Movimiento 
Ciudadano, la joven y amable 
señora Laura Elena Andrade 
Robles.
Su trabajo proselitista en 
todo el municipio de Tecuala 
está dejando excelentes 
resultados, hoy la equidad 
de género se hace presente 
y solo a unos cuantos pasos 
de llegar hacer realidad su 
gran trabajo casa por casa y 
comunidad por comunidad.  
A la joven Laura Elena, no 
le basta el enorme esfuerzo 
realizado que será de 30 

días de trabajo arduo, si 
no que basándose en las 
leyes y reglamentos de las 
autoridades electorales 
locales, pide que se lleve a 
cabo un debate entre todos 
los candidatos a presidente 
municipal, para que el pueblo 
sepa lo que va a tener  de 
gobierno local en los próximos 
4 años, conforme a la ley 
Laura está lista y preparado 
para un buen debate entre 
los demás contendientes 
a presidentes municipales, 
pero hasta ahorita al parecer 
no ha sido contestada su 

petición de ningún órgano 
electoral, teniendo esperanzas 
que antes de que sean las 
elecciones se lleve cabo este 
gran debate político. 


